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FECHA:  MAYO  26  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Baleado  y  apuñalado   

  
  

   Pachuca  sufre  escasez  de  agua  por  la  Caasim   

   Remodelan  Parque  Hidalgo   

   Envían  solicitud  para  el  Fonden   

  
¡Zona  de  desastre!   

  
Fluyen  apoyos  para  afectados  de  Orizatlán  y  Tlanchinol   

   EN  AMARILLO  ROBO  A  CASAS  Y  AUTOS   

   ¡Niñas  cuidando  a  niños!   

     

  
  

   Partidos  acumulan  delitos  electorales;;  informe  al  Senado 	  

   Causó  13  muertos  y  290  heridos  el  tornado  en  Acuña   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Guerra  de  declaraciones   cansa  a  población:  Panal: Eliseo  Molina  Hernández,   presidente   estatal   del   Partido  
Nueva  Alianza  (Panal),  aseguró  que  los  partidos  y  candidatos  que  se  enfrascan  en  una  guerra  de  declaraciones  por  alguna  
publicación,  sólo   logran  cansar  a   la  sociedad,  que   los  castigará  al  momento  de   los  comicios,  por   lo  que,  enfatizó,   la  última  
fase  de   las  campañas  debe  estar  centrada  en  la  presentación  de  propuestas  e   ideas  concretas.  Molina  Hernández  comentó  
que   los  abanderados  del  Panal  utilizarán  menos  de  10  mil  pesos,  por  abanderado,  para  sus  actos  de  cierre  de  campaña,  y  
precisó   que   estos   recursos   son   los   otorgados   por   la   dirigencia   estatal,   mismos   que   podrían   incrementar   en   caso   de  
aportaciones  de   simpatizantes.   eventos  a  gran  escala  o   culminaremos  con  
recorridos  por  las  cabeceras  distritales,  lo  que  sí  es  un  hecho  es  que  todo  lo  que  se  haga  será  totalmente  austero,  como  lo  

  El   líder  del  Panal  señaló  que  no  hay  pruebas  de  guerra  sucia  contra  los  candidatos  de  
dicho   instituto  por  parte  de  sus  adversarios  políticos,  por   lo  que  no  presentarán   inconformidades  ante  el   Instituto  Nacional  
Electoral   (INE).   Eliseo   Molina   afirmó   que,   a   una   semana   de   que   culminen   las   campañas,   los   candidatos   no   cuentan   con  
elementos  suficientes  que   los   lleven  a  tomar  alguna  acción   legal;;  sin  embargo,  aseveró  que   los  memes  que  circulan  en  las  
redes   sociales   han   permitido   mejorar   las   propuestas   que   tienen   los   representantes   de   este   partido.   (Yossimar   Durán,  
página  09)  
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Milenio-Mujeres  y  jóvenes,  prioridad  en  recta  final  de  campañas:  En  la  recta  final  de  las  campañas  de  candidatos  a  
diputados  federales  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  promoverá  sus  propuestas  primordialmente  entre  mujeres  y  
jóvenes   hidalguenses.   El   presidente   del   Comité   Directivo   Estatal   (CDE)   del   PRI,   Ricardo   Crespo   Arroyo   informó   que  
continuarán  con  el  proselitismo  de  toque  de  puertas  hasta  el  4  de  junio,  establecido  por  el  Instituto  Nacional  electoral  (INE)  
como  el  último  día  de  campaña.  "Tuve  evaluaciones  con  todos  los  candidatos  y  van  a  cerrar  fuerte  en  las  cabeceras  distritales  
y  harán  el  recorrido  de  cada  uno  de  los  distritos  empujando  fuerte  y  seguiremos  el  trabajo  con  jóvenes  y  mujeres  sin  dejar  de  
Lado  a  los  demás  se
realización   de   eventos  masivos   en   los   distritos   para   el   final   de   las   campañas   y   reitero   que   los   candidatos   de   la   coalición  
"Trabajando  por  lo  que  más  quieres",  convenida  entre  el  PRI  y  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  redoblarán  los  
recorridos   en   las   calles.   Destacó   que   en   todos   los  municipios   existe   un   trabajo   fuerte   de   los   candidatos,   así   como   de   las  
estructuras  priístas  que  coadyuvan  en  la  promoción  del  PRI  como  la  mejor  opción  para  representar  a  la  ciudanía  en  la  Cámara  
de   Diputado   del   Congreso   de   la   Unión.   En   el   caso   de   Huejutla,   aseveró   que   Carolina   Viggiano   tiene   una   presencia   real,  
además  de  una  estructura  fuerte  que  participa,  además  de  contar  con  liderazgos  de  unidad.  "El  PRI  está  concentrado  en  el  
trabajo  y  afortunadamente  hay  un  trabajo  en  todo  el  estado,  a  cada  uno  de  los  distritos  se  les  da  su  debida  importancia  y  en  
todos  implementamos  la  estrategia  que  debemos  de  hacer  para  entregarles  un  buen  resultado  tanto  a  la  ciudadanía  como  a  
la  militancia",  declaró.  Llama  PRI  a  partidos  de  oposición  a  trabajar  para  concretar  estructura  electoral  Informó  que  al  día  de  
hoy  el  PRI  tiene  listo  los  registros  de  su  estructura  electoral,  tanto  representantes  generales  como  representantes  de  casilla,  
propietarios  y  suplentes.  "Somos  un  partido  que  ya  cumplió  con  esta  parte  a  buen  tiempo  y  en   forma,  ese  es  el   trabajo  y  
quisiera   invitar   a   los   demás   partidos   que   en   lugar   diciendo   cosas   de   las   que   ni   tienen   pruebas,   que  mejor   se   pongan   a  
trabajar  y  que  concreten  sus  estructuras  que  requieren  para  la  representación  de  su  partido  en  las  casillas",  manifestó.  EL  7  
de  junio  se  instalarán  en  Hidalgo  3  mil  562  casillas  electorales,  en  mil  763  secciones;;  en  el  distrito  I,  Huejutla  de  Reyes,  se  
ubicarán  482  casillas  en  266  secciones;;  en  Ixmiquilpan,  distrito  II,  555  casillas  en  365  secciones;;  en  el  distrito  III  Actopan,  
523  casillas  en  289  secciones;;  distrito  IV  Tulancingo,  443  casillas  en  196  secciones;;  distrito  V  Tula  de  Allende;;  501  casillas  en  
213  secciones;;  en  el  distrito  VI  Pachuca,  509  casillas  en  205  secciones  y  finalmente  en  el  distrito  VII  Tepeapulco,  549  casil las  
en  229  secciones.  (Janet,  Barragán,  página  12)  
Crónica-Todavía   hay   tiempo   para   exponer   las   propuestas: Los   candidatos   de   todos   los   partidos   tienen   semana   y  
media   para   plantear   su   propuesta   legislativa   y   no   descalificarse   entre   sí,   como   pide   la   ciudadanía,   señaló   el   dirigente   del  
Partido  del  Trabajo  (PT),  Mariano  Torres.  Según  el  petista,  los  candidatos  deben  dedicarse  a  proponer,  pues  muchos  piensan  
que  denostar  a  un  partido  o  candidato  se  capitalizará  en  su  favor,  pero  eso  está  en  tela  de  juicio,  pues  podría  ocurrir  al  revés.  
Agregó  que  los  aspirantes  a  ocupar  una  curul  aún  tienen  tiempo  para  proponer  una  agenda  legislativa  y  atender   los  temas  
verdaderamente  importantes  para  el  país.  Expresó  que  los  candidatos  tienen  la  responsabilidad  de  ir  a  visitar  a  los  sectores  y  
escucharlos   para   saber   con   certeza   qué   necesitan.   Estimó   que   entra   el   Pacto   de   Civilidad   al   que   llamó   el   PT   en   diversas  
ocasiones.  (Sara  Elizondo,  página  09)  
Capital  Hidalgo-Compromete  Avelino  Tovar  84  comités  municipales  con  ideología  PVEM:  Avelino  Tovar,  secretario  
general  del  PVEM,  afirmó  que  en  un  par  de  semanas  más  habrá  84  comités  municipales  reales  y  leales  a  la  ideología  y  líneas  
del   verde  ecologista,  meta  que   impuso  a   su   llegada  a  dicho   instituto  político  y   que   será,  dijo,   cumplida  en  breve.   "Hoy  el  
PVEM  demuestra  que  ha  ganado  aceptación  y  confianza  gracias  al  trabajo  que  se  viene  realizando,  gracias  al  contacto  directo  
y  la  sensibilidad  con  las  causas  sociales  que  abanderan  a  cada  región,  localidad  y  municipio,  así  se  debe  hacer  política,  con  
responsabilidad",  afirmó.  Acompañado  de  Magdalena  Riverón,  coordinadora  del  Partido  Verde  en  Atitalaquia,  Tovar  Iglesias  
dijo  que   se  avecinan   tiempos  de  mucha  acción  para  el  Verde  Ecologista,   ya  que  entre  más   crece   la  estructura,  aumentan  
responsabilidades  y  gestiones  para  lograr  aterrizar  beneficios  a  todo  el  estado.  En  otro  tema  relevante,  Avelino  Tovar  subrayó  
la  urgencia  de  atender   la  problemática  de  contaminación  que  existe  en  esa   región.   "La  ubicación  geográfica  del  estado  de  
Hidalgo,  reporta  una  vulnerabilidad  significativa  ante   los  efectos  del   cambio  climático,   tanto  social,  económica  y  ambiental,  
aún  más   los  municipios   que   integran   la   región   Tula   Tepeji;;   como   consecuencia   del   complejo   industrial   y   la   problemática  
ambientales  importante,  desde  los  constantes  cambios  de  uso  de  suelo,  las  labores  de  agricultura  con  el  riego  de  agua  negra,  
el   uso   de   pesticidas   y   fertilizantes   sintéticos,   así   como   la   alta   concentración   de   contaminación   atmosférica   que,   en   su  
conjunto,  desencadenan  un  gran  problema  socio-ambiental.  (Yina  Bautista,  página  06)  
Plaza  Juárez-Gana  PVEM  suma  80  comités  municipales  (Redacción,  página  5A)  
Síntesis-Verde  suma  80  comités  municipales  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Rechazan  utilización  de  modelo  en   internet: Faltan  dos   semanas  para   concluir   campañas   y  más  del  56  por  
ciento   de   aspirantes   hidalguenses   todavía   no   publican   su   perfil   curricular   en   la   plataforma   digital   del   Instituto   Nacional  
Electoral   (INE),   en   contraste   el   sitio   "Candidato   Transparente"   muestra   poca   participación   de   fórmulas   que   van   por   una  
diputación   federal.   A   12   días   de   la   jornada   comicial   28   candidatos   hidalguenses   muestran   datos   curriculares,   así   como  
trayectoria  política  en   la  página  de   internet  del   INE.  Es  decir,  que  43.75  por   ciento  de  aspirantes  hidalguenses  utiliza  este  
medio  para  que   la  ciudadanía  conozca  plataformas  electorales.  Sin  embargo,  apenas  siete  candidatos  de  64  hidalguenses  a  
diputados   federales,   entre   propietarios   y   suplentes,   publicaron   declaraciones   patrimoniales,   fiscales   y   de   no   conflictos   de  
intereses   en   la   plataforma   "Candidato   Transparente".   Cabe   destacar   que   ningún   contendiente   del   Partido   Revolucionario  
Institucional   (PRI),   Humanista   (PH),   Movimiento   Ciudadano   (MC),   del   Trabajo   (PT)   o   Movimiento   Regeneración   Nacional  
(Morena)  aprovecha  este  sitio,  ya  que  nadie  de  estas  cúpulas  abrió  información  vía  internet.  El  sitio  "Candidato  Transparente"  
es  el  que  facilita  a  aspirantes  mexicanos  a  cargos  de  elección  popular  para  exhibir  declaraciones  patrimoniales,  fiscales  y  de  
intereses.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El   Independiente-Clausura   TEEH   curso   de   actualización: El   Tribunal   Electoral   de   Hidalgo   clausuró   el   curso   de  
actualización  en  derecho  procesal  donde  participaron  representantes  e  integrantes  de  diversos  partidos  políticos  con  registro  
en  el  estado.  La  

  Quienes  dieron  las  conferencias  fueron  los  magistrados  del  tribunal:  Ricardo  González  Baños,  
Fabián  Hernández  García,  Alberto  Cruz  Martínez,   así   como   la   secretaria  de  acuerdos  Paola  Olvera  Guerra.  Alejandro  Habib  
Nicolás,  magistrado   presidente,   explicó   que   dicho   curso   obedece   a   la   petición   que   hicieron   diferentes   partidos   políticos   al  
tribunal   frente   a   las   reformas   que   han   sufrido   las   leyes   electorales   en   el   país.   Asimismo   manifestó   que   a   partir   de   la  
publicación  de  la  Ley  Orgánica  del  Tribunal  Electoral  de  Hidalgo,  este  contará  con  un  instituto  de  capacitación  en  el  cual  en  un  
futuro  cercano  serán  de  carácter  permanente  este  tipo  de  encuentros.  El  objetivo  es  discernir  acerca  de  las  resoluciones  en  
materia  electoral  emitidas  por  las  diferentes  autoridades.  (Redacción,  página  06)  
Síntesis-Exhorta   TEEH   a   partidos   a   que   acaten   las   leyes: Al   referir   que   las   reformas   electorales   surgen   de   las  
propuestas  de  los  propios  partidos,  el  presidente  del  TEEH,  Alejandro  Habib  Nicolás,  pidió  a  éstos  acatar  las  leyes  electorales,  
así   como  medir   los  alcances  de   lo  que  proponen,  ya  que   luego  no   las  pueden   cumplir   y   los   casos  deben   ser   resueltos  en  
tribunales.  'Un  ejemplo  a  nivel  nacional  lo  estamos  viendo  con  una  serie  de  multas  a  los  propios  partidos  políticos  y  el  que  se  
caigan   o   dejen   sin   efecto   los   registros   de   candidatos   por   haber   participado   en   actividades   de   dos   partidos   de   manera  
simultánea',  expresó.  Por  ello,  dijo  que  es  importante  que  los  partidos  políticos  y  todos  sus  actores  respeten  sus  estatutos  y  
los  derechos  político-electorales  de  los  ciudadanos,  así  como  los  alcances  de  lo  que  proponen  en  materia  de  reforma,  aseguró  
el  presidente  del  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH).  'Será  importante  que  internamente  en  todas  las  actuaciones  
que  realicen  inclusive  en  sus  elecciones  internas,  respeten  a  cabalidad  sus  estatutos  pero  que  respeten  también  los  derechos  
político-electorales  de   los  ciudadanos  y  de  sus  militantes,  y  que  también   las   fuerzas  políticas  midan   los  alcances  de   lo  que  
piden,   porque   deben   darse   cuenta   que   las   reformas   electorales   surgen   de   las   propuestas   de   los   propios   partidos,   y   hay  
propuestas  que  se  convierten  en  ley  y  que  luego  ni  los  propios  partidos  pueden  cumplir'.  Añadió  que  lo  anterior,  al  llegar  a  lo  
que  es  el   'ring'  electoral  o   jurisdiccional,   complica   la  actuación  de   las   instancias  electorales,  donde  se   tienen  que   revisar  y  
resolver  situaciones  que  en  su  momento  propusieron  y  que  al  no  darles  cumplimento,  hasta  entre  ellos  mismos  se  causan  
daño  y  de  paso  afectan  los  derechos  político-electorales  de  la  población  y  de  sus  militantes.  'Por  eso  decimos  que  después  de  
sus  actividades  internas  o  de  actividades  como  las  actuales  elecciones,  ya  en  el  ring  electoral  o  jurisdiccional,  en  los  tribunales  
tenemos  que  resolver  cosas  que  ni  ellos  mismos  cumplen',  señaló.  Por  último  Habib  Nicolás,  aseguró  que  finalmente  todo  esto  
tiene  que  ver  con  la  más  reciente  Reforma  Electoral  y  se  reflejará  en  los  resultados  de  la  jornada  del  siete  de  junio  próximo,  
donde   dijo   que   se   verá   cómo   va   a   ser   visto   y   calificado   el   trabajo   de   las   autoridades   electorales   tanto   en   materia  
administrativa  como  la  jurisdiccional.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Crónica-Prioriza  el  Congreso  iniciativas  superfluas: Contempla  el  Congreso  local  la  aprobación  de  acuerdos  económicos  
sin  trascendencia,  en  lugar  de  discutir  iniciativas  importantes  para  Hidalgo,  reconoció  el  diputado  panista,  Guillermo  Galland  
Guerrero,  ya  que  en  los  últimos  meses  la  LXII  Legislatura  sólo  avaló  exhortos  y  leyes  que  envió  el  Poder  Legislativo.  En  lo  que  
va   del   segundo   año   de   actividades   legislativas,   el   pleno   del   Congreso   avaló   diversos   exhortos   dirigidos   hacia   diferentes  
dependencias   estatales,   federales   y   84   ayuntamientos,   para   solucionar   problemas   en   transporte   público,   robo   de   ganado,  
difusión  de  estrategias  de  salud,  incentivos  para  establecimientos  comerciales,  así  como  en  materia  económica  y  protección  
civil.   Además   los   diputados   respaldaron   diversas   iniciativas   planteadas   por   el   gobernador,   como   convenios   para   promover  
energías  renovables,  Ley  de  Participación  Ciudadana,  de  Protección  al  Medio  Ambiente,  y  armonizaciones  correspondientes  a  
la   Ley   de   la  Niñez   y   el  Nuevo  Sistema  de   Justicia   Penal.   Sin   embargo,   para   el   legislador   panista   quedan  muchos   asuntos  
pendientes,   principalmente   temas   controvertidos   y   que   requieren   de   una   respuesta   oportuna,   como   solicitudes   de  
comparecencias  para  alcaldes  o  secretarios  de  gabinete.  "Lamentablemente  no  hay  disposición  para  tratar  pendientes,  ahorita  
vemos  que  muchos   son   tratados  y   tengo   la  esperanza  que   tarde  o   temprano   se  plantearán,  pero  hay   cuestiones   como   la  
comparecencia  del  alcalde  de  Pachuca,  que  pedí  hace  más  de  un  año".  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Proponen   obras   por   30   millones   de   pesos: Será   en   un   mes   cuando   el   gobierno   de   Tulancingo   obtenga  
respuesta   respecto   a   la   cartera   de   inversión   que   presentó   a   la   Comisión   Estatal   de   Agua   y   Alcantarillado   (CEAA)   para  
materializar  proyectos  de  infraestructura  hidráulica-sanitaria  con  una  inversión  global  de  30  millones  de  pesos,  como  el  dren  
pluvial  Cbtis-Los  Pinos.  Después  del   compromiso  que  al   inicio  del   ciclo  escolar   2013-2014  asumió  el  gobernador   Francisco  
Olvera   de   construir   el   colector   sanitario   y   pluvial   Cbtis-Los   Pinos,   el   municipio   llevó   a   cabo   la   integración   del   proyecto  
ejecutivo   que   implica   una   inversión   tripartita   cercana   a   siete   millones   de   pesos.   Esta   obra   hidráulica   solucionará   el  
anegamiento  que,  en  cada  lluvia,  se  presenta  en  el  acceso  a   la  colonia  La  Cañada,  el  cual  dificulta  el  paso  a  tres  planteles  
educativos   y  dos  demarcaciones  más  de   la   zona.   La   construcción  del   colector   correrá  de   la  entrada  a  La  Cañada   sobre   la  
carretera  México-Tuxpan,  para  después  entroncar  con  el  dren  Belisario  Domínguez  a  la  altura  del  fraccionamiento  Los  Pinos  El  
alcalde  Julio  Soto  recordó  que  otra  opción  técnica  era  canalizar  el  agua  pluvial  hacia  las  minas,  pero,  aun  cuando  la  inversión  
no  rebasa  el  millón  de  pesos,  existe  el  riesgo  de  socavamientos.  El  gobierno  local  presentó  a  la  CEAA  una  cartera  de  inversión  
que  contempla   la  creación  del  colector  Cbtis-Los  Pinos,  destinar  3.5  millones  para  sustituir   las  redes  de  agua  potable  en   la  
calle  Matamoros  y  Pifsal,  y  la  construcción  del  dren  pluvial  La  Joya,  con  un  costo  de  20  millones  de  pesos.  (María  Antonieta  
Islas,  página  11)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Obra  de  AC  no  presenta  atraso,  dice  Eleazar: El  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  afirmó  que  se  
está  en  tiempo  para  licitar  la  obra  de  la  Casa  de  Cultura  para  colonias  antorchistas  y  negó  que  se  retrase  deliberadamente  su  
ejecución,   como   la   organización   Antorcha   Campesina   ha   reclamado   en   recientes   días.   García   Sánchez   señaló   que   en   una  
primera  licitación  de  los  trabajos,  éstos  se  declararon  desiertos  al  no  presentarse  quienes  cumplieran  con  los  requisitos,  por  lo  
que  se  optó  por  emitir  una  segunda  convocatoria  para  este  proyecto  de  casa  cultural.  No  obstante,  el  alcalde  dijo  desconocer  
cuándo  se  emita  la  segunda  convocatoria  para  las  empresas  interesadas,  pese  a  lo  cual  insistió  en  que  no  representa  ningún  

   El  
alcalde  de  Pachuca  además  se  refirió  a  las  fallas  en  el  suministro  de  agua  potable  que  han  registrado  durante  las  últimas  dos  
semanas   colonias   del   sur   de   la   ciudad,   a   lo   que,   precisó,   esta   situación   es   competencia   de   la   Comisión   de   Agua   y  
Alcantarillado  de  Servicios  Intermunicipales  (Caasim).  Sin  embargo,  dijo  que  se  mantiene  una  estrecha  comunicación  con  el  

  
(Emmanuel  Rincón,  página  08)  
Milenio-Reconoce  Eleazar  escasez  de  agua  en  Pachuca;;  regularizaría  Caasim  (Fannia  Cadena,  página  08)  
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Crónica-Reconoce  Eleazar  García  labor  de  docentes  para  la  formación:  Al  celebrarse  el  Lunes  Cívico  en  la  Casa  Rule  
de  Pachuca,  el  presidente  municipal  Eleazar  García  Sánchez  refrendó  el  compromiso  del  ayuntamiento  con  la  educación  en  la  
ciudad   y   reconoció   que   la   imagen   del   maestro   debe   fortalecerse   con   el   trabajo   diario.   Ante   alumnos   y   profesores   de   la  
Escuela  Telesecundaria  José  Vasconcelos,  destacó  la  labor  que  realizan  los  maestros  al  frente  de  grupos,  actividad  que  debe  
fortalecerse,  ya  que  son  precisamente  quienes  tienen  a  su  cargo   formar  en   las  aulas  a   individuos  plenos  para   la  sociedad.  
Destacó   García   Sánchez   que   desde   el   ayuntamiento   se   impulsan   acciones   que   favorezcan   a   la   contribución   del   progreso  
social,  al  establecer  que  para  la  administración  que  encabeza  la  educación  es  un  punto  medular  en  el  desarrollo  y  formación  
de  mejores  ciudadanos.  El  alcalde  añadió  que  es  en  las  aulas  donde  los  alumnos  adquieren  un  sentido  social  y  se  forman  un  
carácter   cívico,   el   cual   debe   de   ser   impulsado   en   todo   momento   para   que   se   desarrollen   apegados   a   valores   humanos  
responsables.  Indicó  que  entre  otras  acciones  de  fomento  al  a  educación,  en   la  presidencia  municipal   se  promueven  como  
estrategia  formativa  y  de  fomento  educativo  los  Lunes  Cívicos,  en  los  cuales  se  invita  a  alguna  escuela  de  nivel  básico  con  la  
intención  de  reforzar  esos  valores  educativos.  Por  último,  el  presidente  municipal  de  Pachuca  exhortó  tanto  a  alumnos  como  a  
cuerpo  docente  y  padres  de  familia  a  realizar  en  las  aulas  el  máximo  esfuerzo  con  el  objetivo  de  fortalecer  la  educación,  que  
es  el  pilar  formativo  de  toda  sociedad.  (Milton  Cortes,  página  09)  
El   Independiente-Presentarán   proyecto   de   remodelación   de   Barreteros: Esta   semana   la   presidencia   de   Pachuca  
conocerá   la   iniciativa  de   la  Secretaría  de  Desarrollo  Económico  estatal  sobre   la  remodelación  del  mercado   Barreteros.  
semana  veremos  el  proyecto  que  ellos  plantean  y  ver   si   podemos   integrarlo  para  dejar  el  mercado  Barreteros  en  mejores  

  De  acuerdo  con  el  proyecto  de  la  dependencia  estatal,  será  
una   remodelación   orientada   al   sector   turístico   en   la   capital,   por   lo   que   analizan   convertirlo   como   el  mercado  Roma   de   la  
Ciudad   de   México.   En   contraste,   la   alcaldía   capitalina   pretende   modificar   la   parte   alta   del   mercado   para   que   ahí   se  
establezcan   artesanos   localizados   en   el   jardín   Niños   Héroes.   García   Sánchez   dijo   que   podrían   obtener   un   recurso  
extraordinario   pero   tendrán   que   revisar   en   qué   condiciones   llegará.   Entrevistado   al   término   del   lunes   cívico,   el   edil   habló  
sobre   las   obras   que   son   realizadas   en   el   parque   Hidalgo.  

  También  pretenden  rehabilitar  el  
área  de  juegos  para  niños  y  niñas,  toda  la  obra  implicará  inversión  de  2  millones  de  pesos,  tienen  planeado  que  este  año  sea  
concluida.  (José  Manuel  Martínez,  página  07)  
Capital  Hidalgo-Construcción  en  Parque  Hidalgo  una  trota-pista  (Yina  Bautista,  página  07)  
Plaza  Juárez-Remodelan  Parque  Hidalgo  (Alejandra  Vera,  página  2A)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Servicios  básicos  
  
Un  gobierno  municipal  en  México  debe  ser  el  garante  de  la  correcta  operación  de  los  servicios  básicos;;  depender  de  ajenos  o  
terceros   siempre   acarreará   problemas   y   en   Pachuca   lo   vemos   con   dos   cuestiones   básicas   y   fundamentales:   el   agua   y   la  
basura.   Uno,   el   del   vital   líquido,   no   depende   del   ayuntamiento   y   es   responsabilidad   plena   de   la   Comisión   de   Agua   y  
Alcantarillado  de  Sistemas  Intermunicipales  (Caasim)  que  atiende  no  solo  a  Pachuca  sino  a  13  municipios  más,  resulta  ser  una  
de  las  grandes  cargas  para  el  gobierno  local,  no  de  esta  administración  sino  de  al  menos  desde  hace  una  década,  fecha  en  
que  comenzó  el  crecimiento  urbano  y  demográfico  de  la  Bella  Airosa  de  forma  más  exponencial.  Para  su  operación,  señala  la  
propia  Comisión,  dependen  de  dos  cosas.  Los  ingresos  que  se  les  asigna  en  el  presupuesto  de  egresos  del  estado,  y  por  la  
captación  de   recursos  producto  del  pago  por  el   servicio  de  agua  en  viviendas   y  negocios,  principalmente.  En  un  estimado  
hecho  por  el  propio  organismo,  prevén  captar  este  2015  poco  más  de  400  millones  de  pesos,  sumado  a  lo  que  se  les  asigna  
que  es  435  millones  más,  lo  que  si  bien  no  genera  un  techo  financiero  deseable  si  es  de  consideración  para  exigir  un  mejor  
servicio  en  dotación  de  líquido  para  las  casas.  Históricamente,  Pachuca  siempre  ha  tenido  problemas  con  el  agua.  Primero,  los  
minerales  que  contienen  sus  mantos  freáticos  producto  de  la  explotación  minera  son  y  han  sido  siempre  un  tema  de  análisis  
médico,   químico   y   hasta   político   (pues   en   campaña   se   habla   hasta   de   dar   agua   limpia   a   cambio   del   voto).   Además,   el  
pertenecer  a  una  zona  de  carestía  de  agua  potable  como  el  Valle  de  México,  hace  que  Pachuca  también  sufra  el  ver  como  se  
termina   la   fuente  de   la  vida  con  el  paso  del   tiempo,  como  ocurre  con  el  Estado  de  México  y  el  Distrito  Federal.  Todo  esto  
afecta  directamente  al  gobierno  local  de  Pachuca,  pues  aunque  ellos  no  tienen  la  culpa  del  servicio  que  brinda  Caasim,  pues  
hasta  son  usuarios,  las  quejas  y  señalamientos  vienen  también  contra  ellos;;  digamos  que  cuando  falta  el  agua  nadie  se  salva.  
Hasta  el  año  anterior,  el  propio  director  de  la  Caasim,  Daniel  Barrera  Martínez,  señaló  que  la  deuda  que  tienen  sobre  pasa  los  
500  millones  de  pesos.  Entre  los  conceptos  está  la  luz  (238  millones)  y  de  los  derechos  por  el  líquido  (292  ante  la  Coangua).  
El  funcionario  señaló  que  por  esta  situación  es  importante  que  los  usuarios  paguen  su  recibió,  ya  que  la  Comisión  opera  con  
recursos  propios,  por  lo  que  la  carteta  vencida  les  pega.  Caasim  brinda  servicio  a  180  mil  tomas,  de  las  cuales  la  mitad  tienen  
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adeudos,  eso  sin  contar  aquellas  que  son  irregulares.  Con  tantos  problemas,  es  urgente  replantearse  si  en  verdad  Pachuca  
debe  depender  de  un  organismo  operador  de  agua  externo  si  bien  puede  contar  con  el  suyo,  exclusivo  para  la  municipalidad.  
De  la  basura,  hablaremos  después.    
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
LOS  RÍOS  INUNDAN  LOS  PUEBLOS,  LOS  TORNADOS  DESTRUYEN  LAS  CIUDADES  ¿Y  LOS  CANDIDATOS?:  Ya  sólo  
quedan  10  días  de  campañas.  Las  campañas  políticas  viven  sus  últimos  10  días  y  la  verdad  no  es  algo  que  se  vaya  a  extrañar,  
sino  todo  lo  contrario,  por  lo  mediocres  que  resultaron  salvo  la  de  los  partidos  de  siempre,  que  son  como  ya  se  sabe  el  PRI  
que  se  convierte  desde  el  anuncio  de  la  jornada  en  el  partido  a  vencer,  y  algunos  candidatos  del  PAN,  y  en  esta  contienda  el  

quieran  y  los  apoyos  que  se  busquen  pero  que  al  final  de  cuentas  le  redundarán  en  llevarlo  al  sitio  que  antes  ocupó  al  parecer  
el  PANAL  que  se  perdió  en  un  escenario  en  el  que  no  supo  defender  lo  que  tenía  y  en  el  algunos  de  sus  guías  que  vieron  más  
el  presente  que  el  futuro  con  poco  sentido  de  historia.  Eso  es  lo  que  se  ve  cuando  el  conteo  de  lanzamiento  se  inicio  ya  y  no  
hay  vuelta  atrás.    
MUCHOS  PARTIDOS  Y  CANDIDATOS  QUE  SÓLO  ABURRIERON    
De  nada  sirvió  que  participaran  más  partidos  y  que  por  lo  mismo  hubiera  más  candidatos,  porque  al  final  sólo  aburrieron  por  
lo   pobre   de   lo   que   pretendió   ser   su   propuesta.   Los   partidos   que   `pudieron   participar   son   PAN,   PRD,   PT,   MC,   PANAL,  
MORENA,  HUMANISTA,  ENCUENTRO  SOCIAL,  PRI-PVEM,  Y  UN  CANDIDATO  INDEPENDIENTE.  Uno  supondría  que  con  esta  
variedad  de  opciones   la  ciudadanía   tendría   tal  variedad  de  opciones  a   cual  más   interesante,  de   tal  manera  que   la   jornada  
resultaría  de  lo  más  interesante,  sobre  todo  porque  los  candidatos  nos  pondrían  en  la  mesa  del  análisis  ideas  novedosas,  o  
por  lo  menos  las  más  urgentes  que  tuvieran  que  ver  con  la  necesidad  de  leyes  que  nos  dieran  la  posibilidad  de  tener  mejores  
caminos  para  nuestras  familias,  para  hablar  de  lo  que  más  nos  interesa.  
LA  HISTORIA  DE  SIEMPRE...    
Pero   qué   va.  Desde   el   principio   de   la   contienda   se   vio   que  por   ejemplo   al   PAN   lo   que   le   interesaba   era   pegarle   al   PRI   y  
demostrar   cuando   todavía   ni   se   iniciaba   la   carrera   que   estaba   haciendo   trampa   y   para   ello,   a   unas   horas   de   iniciada   la  
jornada  se  fue  a  quejar  ante  el  INE  de  que  en  las  casillas  iban  a  estar  puros  priistas  y  que  eso  era  ayudar  al  PRI  y  que  por   lo  
mismo  exigían  que  se  cambiaran.  Y  después  denuncias,  quejas  ,  lamentos  a  los  que  sumaron  algunos  otros  partidos  como  el  
PRD,  MORENA  y  de  paso  parece  que  algunos  de  los  nuevos  que  se  convencieron  de  que  era  la  única  manera  de  lograr  algo  
de  luz  en  esta  jornada  oscura  para  sus  intereses.    
EL  TRUCO  DE  LOS  DEBATES...  
Como  ya  va  siendo  costumbre,  los  candidatos  de  oposición  cuando  ven  que  sus  campañas  no  levantan  recurren  a  los  retos  en  
contra  de   los  candidatos  priistas,  a   los  que  quieren  llevar  a  duelos  de  cantina  o  debates,  para  demostrar  ante  todo  mundo  
quien  es  quien  en  el  entendido  de  que  el  que  es  gallo  en  cualquier  gallinero  canta  o  algo  así.  Desde  luego  el  PRI  que  de  tonto  
no  tiene  un  pelo  no  asiste,   lo  que   les  da  a   los  candidatos  que  retaron  tema  para  atacar  a   los  del  partido  tricolor  a   los  que  
llaman  hasta  cobardes,  porque  se  niegan  a  exponer  sus  proyectos  delante  del  pueblo  donde  ellos,  los  de  oposición  los  harían  
trizas.  Desde  luego,  cuando  se  da  el  debate  como  el  que  hubo  el  domingo  17  en  el  canal  estatal,  es  para  darnos  una  idea  de  
la  pobreza  de  nuestros  candidatos  que  daban  la  impresión  de  estar  en  un  velorio.  Y  así  se  la  llevan.  Lo  bueno  es  que  ya  sólo  
quedan  10  días  y  esto  se  acaba...    
POR  CIERTO...    
A  ningún  candidato,  ni  del  PRI,  se  le  ha  ocurrido  proponer  algo  en  serio  que  tenga  que  ver  con  lo  del  cambio  climático  que  
nos  está  pegando  a  todos,  y  cuyos  efectos  sentimos  por  lo  pronto  en  San  Felipe  Orizatlán  con  el  desbordamiento  del  río  y  las  
casas   afectadas   y   lo   que   pasó   en   Ciudad   Acuña   en   Coahuila   donde   un   tornado   dejó   13   muertos   y   decenas   de   casas  
destruidas.  Eso  es  delicado.  Ahí  es  donde  queremos  ver  a  los  candidatos,  proponiendo  algo  para  enfrentar  desde  la  escuela  
este  escenario  que  lastima  y  destruye.  Es  cierto  que  a  lo  mejor  la  ciudadanía  no  está  preparada  para  entender  lo  que  se  le  
proponga,   pero   los   efectos   de   un   desbordamiento   de   río   se   sienten   y   quien   nos   diga   cómo   enfrentar   esta   situación   será  
escuchado  con  atención.  Pero  esto  no  interesa  a  nuestros  candidatos,  más  urgidos  de  pegarle  al  candidato  de  enfrente  y  de  
echarle  lodo  o  de  llevar  a  los  tribunales  al  PRI  que  de  proponer  algo  que  sirva  realmente.  Mientras  tanto,  el  Cambio  Climático  
nos   acaba,   pero   eso   no   interesa.   Por   lo  menos   no   a   nuestros   candidatos,   o   les   interesa   poco.   Afortunadamente   ya   sólo  
quedan   10   días   de   campañas   y   la  mayoría   de   los   candidatos   volverán   al   olvido,   a   las   sombras   de   las   que   parece   nunca  
debieron  salir.  Por  lo  menos  algunos  de  ellos...  
  
  (Adalberto  Peralta,  página  02)  
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PRI,  relevo  en  puerta  

Si   las   encuestas   resultan   acertadas,   Ricardo   Crespo,   presidente   del   Partido   Revolucionario   Institucional   en  Hidalgo,   estará  

posible  que  ocurra  el  próximo  siete  de  junio  y  tan  sólo  unas  semanas  después,  vendrán  los  procesos,  tanto  nacional,  como  
estatal,  para  suceder,  como  lo  marcan  sus  estatutos,  a  los  respectivos  presidentes  del  partido  tricolor.  El  destino  político   de  
Crespo  resulta  promisorio  por  dos  factores,  el  primero,  que  tiene  que  ver  con  su  edad,  pues  pertenece  a  una  nueva  camada  
de  priístas,  oxígeno  que  desde  hace  ya  algunos  años  necesitaba  el  tricolor.  En  tanto  que,  la  segunda  y  más  importante  carta  
de  Ricardo  Crespo,  es  haber  construido  condiciones  de  unidad  en  su  partido,  consecuencia  también  de  los  triunfos  logrados  
en  las  recientes  elecciones  federal  y  estatal.  Así   las  cosas,  el  partido  tricolor  estaría  en  posibilidades  de  estrenar  una  nueva  
dirigencia,  y  para  suceder  a  Crespo,  suena  una  serie  de  personajes  que  van  más  allá  de  una  simple  terna.  Alberto  Meléndez,  
Ramón  Ramírez,  Víctor  Velasco  y  Francisco  González,  entre  algunos  otros,  han  sido  mencionados  en  los  meses  recientes  para  
ocupar  la  silla  más  importante  del  edificio  de  cantera,  ubicado  sobre  el  bulevar  Colosio.  De  esta  lista  ninguno  es  descartable,  
pues  poseen  en  su  currículum  de  militantes  una  vasta  experiencia  en  materia  de  asuntos  electorales  y  de  operación  política,  
que   son   las   tareas  de  mayor   importancia  en   todo  partido   político.  Por  el  momento,  Meléndez   se  mantiene  en  el   cargo  de  
secretario  de  Planeación  y  Desarrollo  Regional,  tarea  que  asumió  desde  el  primer  día  del  actual  gobierno  estatal;;  por  su  parte,  
Ramón  Ramírez  permanece  involucrado  en  asuntos  de  carácter  privado,  aunque  es  sabido  que  frecuentemente  es  consultado  
sobre  temas  políticos  de   la  geografía   local.  El  nombramiento  como  coordinador  de  delegaciones  en  la  SEDATU,  de  ninguna  

políticos   del   estado,  mientras   que  
Francisco  González,  al  dejar   la  diputación  federal,   tiene  como  destino  su  regreso  a  Hidalgo,  donde  algunos   lo  ubican  como  
sucesor  en  SEDAGRO  o  posible  relevo  en  la  presidencia  del  PRI;;  las  apuestas  están  corriendo.  

(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   

Azul,  malestar  social  

En  las  últimas  semanas  en  redes  sociales  y  medios  de  comunicación  cobró  fuerza  el  caso  de  Azul,  una  niña  de  seis  años  hija  
del   joven   profesionista   Hebert   Zurita   dedicado   desde   hace   15   años   a   la   docencia   a   quien   conozco   al   mismo   tiempo   de  
constatar  su  humanismo  y  compromiso  con  sus  alumnos,  lo  que  le  ha  ganado  a  través  de  los  años  el  afecto  y  cariño  de  una  
buena   cantidad  de  quienes  han   recibido   sus  enseñanzas.  Circuló  en  una  de   sus   cuentas  en   redes   sociales  desde  el   13  de  
mayo  un  manuscrito  que  revela  el  dolor  de  haber  perdido  a  su  hija  y  la  indignación  de  que  las  autoridades  de  la  Procuraduría  
General  de  Justicia  del  Estado  de  Hidalgo  (PGJEH)  no  han  concluido  quien  fue  responsable  del  accidente  en  que  resultó  herida  
Azul,  lo  que  posteriormente  le  costó  la  vida  el  23  de  diciembre  de  2014.  El  vehículo  de  Hebert  Zurita  fue  embestido  por  una  
camioneta  de  modelo  reciente;;  pero  él  o  la  conductora  se  dio  a  la  fuga,  unidad  se  dice  es  propiedad  del  ex  diputado  federal  
Jorge  Romero  Romero,  quien  se  deslindó  y  sostiene  que  es  propiedad  de  una  empresa  de   la  que  participa;;  como  sea  este  
caso  genera  malestar  social.  La  Procuraduría  está  a   tiempo  de  dar  una   respuesta   legal  antes  de  que  el  malestar  social   se  
convierta  en  bola  de  nieve  que  provoque  una  avalancha  en  las  calles  para  exigir  el  esclarecimiento  de  este  homicidio  porque  
la  familia  Zurita  recibe  cada  vez  más  muestras  de  solidaridad  y  nadie  se  sorprenda  si  se  traduce  en  marchas  de  protesta.  Hoy  
las  estadísticas  nacionales  destacan  la  confiabilidad  de  la  PGJEH  y  el  procurador  Alejandro  Straffon  Ortiz  tiene  la  oportunidad  
de  ratificarlas  con  hechos  en  este  caso  que  lastima  a  la  sociedad  pachuqueña  llevando  a  los  tribunales  un  caso  bien  fundado.  

(Alberto  Witvrum,  página  web)    
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Crónica-   
  
Ni  violencia,  ni   sorpresas  en  elecciones  del  7  de   junio:  El   tiempo   pasa   inexorable   y   las   campañas   de   los   candidatos   a   diputados  
federales  de  los  10  partidos  políticos  que  participan  en  este  proceso  continúan  como  cada  cual  lo  programó,  y  por  tanto,  no  
se  esperan  sorpresas  de  que  algún  abanderado  opositor  dé  la  campanada  y  le  arrebate  a  los  abanderados  de  la  coalición  PRI-
PVEM  el  triunfo  que  ya  anticipan.  Tampoco  los  exabruptos  discriminatorios  del  presidente  del  Instituto  Nacional  de  Electoral  
(INE),   Lorenzo   Córdova,   en   contra   de   dirigentes   indígenas   tendrán   impacto   en   los   comicios   del   7   de   junio,   al  menos   en  
Hidalgo,  por  lo  que  no  hay  riesgo  de  hechos  violentos,  hasta  ahora.  En  Hidalgo  el  vocal  ejecutivo  del  INE,  José  Luis  Ashane  
Bulos,  ha  seguido  con  el  cronograma  y  si  acaso  tendría  sus  reservas  sobre  actos  que  desentonen  con  la  civilidad  el  día  de  la  
jornada   comicial   en   el   distrito   de   Ixmiquilpan,   donde   los   ingredientes   los   ponen   el   alcalde   panista,   Cipriano   Charrez,   los  
grupos   organizados   indígenas,   encabezados   por   el   mismo   y   sus   hermanos,   Pascual   y   Vicente.   Tampoco   en   San   Felipe  
Orizatlán,  municipio  azotado  el  fin  de  semana  pasado  por  una  tromba,  se  teme  que  no  se  instalen  las  casillas.  Por  tanto,   no  
hay  riesgos  a  la  vista,  como  para  pensar  en  disturbios  que  empañen  el  desarrollo  de  la  jornada  electoral  y  a  12  días  de  los  
comicios   los   candidatos   habrán   hecho   lo   que   consideran   fue   suficiente   para   sus   propósitos.   Al   final   el   principal   reto   de  
autoridades   electorales,   de   partidos   políticos   y   candidatos,   no   será   superado:   vencer   al   abstencionismo,   fenómeno   que   a  
estas   alturas   será   altamente   redituable   para   aquel   o   aquellos   partidos   que   tengan   la   mejor   estructura   en   el   estado.   Lo  
cuestionable  a  nivel  nacional  es  la  actitud  del  consejero  presidente  del  INE,  quien  luego  de  sus  comentarios  discriminatorios  
contra  los  indígenas  del  país  pretende  curarse  en  salud  y  revertir  la  andanada  en  su  contra,  advirtiendo  que  hay  un  intento  
por  dañar  la  credibilidad  del  organismo.  No  da  nombres  ni  precisa  a  quienes  se  refiere,  es  sólo  tratar  de  corregir  cuando  el  
daño  se  ha  hecho.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   

El  tornado:  alerta  para  todos:  No  hay  peor  aviso  que  lo  ocurrido  la  mañana  de  ayer  en  Ciudad  Acuña,  Coahuila.  El  cambio  
climático  es  real  y  nos  afecta  a  todos.  El  tornado  de  ayer  en  la  fronteriza  Ciudad  Acuña,  con  saldo  de  13  muertos  al  momento  
de  escribir  este  texto,  fue  producto  de  un  cambio  en  el  corredor  de  tornados  de  Texas,  según  informó  a  José  Cárdenas,  en  su  
noticiero   de   Radio   Fórmula,   el   ingeniero   Alberto   Hernández   Unzón,   gerente   de   Meteorología   del   Servicio   Meteorológico  
Nacional.  Es  decir,  el  tiempo  en  que  los  tornados  eran  algo  que  ocurría  en  Estados  Unidos  ya  pasó.  Ahora  ocurren  en  México  
con  mayor  frecuencia  y  mayor  fuerza  destructiva.  Revertir  el  cambio  climático  es  imposible.  En  todo  caso  lo  que  se  puede  y  
debe  hacer  es  trabajar  para  aminorarlo.  La  transformación  de  los  patrones  de  clima  no  implica  sólo  la  aparición  de  tornados  
(en  Hidalgo  hemos  sufrido  fenómenos  similares  pero  menos  intensos  en  semanas  recientes),  sino  sequías  en  zonas  donde  no  
se   presentaban   con   frecuencia,   o   lluvias   torrenciales   en   latitudes   menos   propicias   a   ello.   Como   ciudadanos   tendremos,  
además,   que   tomar   precauciones   como   antes   no   lo   hacíamos.   Ahora   tendremos   que   estar   pendientes   de   los   avisos   de  
fenómenos   meteorológicos   emitidos   por   las   autoridades.   El   Servicio   Meteorológico   Nacional,   dependiente   de   la   Conagua,  
actualiza  constantemente  sus  informes  en  internet.  Los  medios  de  comunicación,  por  nuestra  parte,  deberemos  difundir  más  
y   mejor   los   mismos.   Lo   ocurrido   en   Ciudad   Acuña   es   una   tragedia   y   un   aviso.   Hemos   hecho   cambios   al   clima,   y   ahora  
tendremos  que  adaptarnos  para  no  sufrir  las  consecuencias.  

(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  quien  ayer  volvió  a  protagonizar  un  show  fue  el  presidente  municipal  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez  Pedraza  quien  
terminó  a  golpes  en  la  sede  estatal  de  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  con  Cristian  Islas,  contratista  para  la  
SCT  y  representante  de  la  empresa  ISVA  Construcciones  SA  de  CV,  responsable  de  una  obra  de  repavimentación  en  la  colonia  
Miguel  Hidalgo  de  Ixmiquilpan  y  a  quien  le  recriminaron  que  su  obra  dejó  sin  agua  a  miles  de  personas  en  la  demarcación  del  
Mezquital,  por  lo  que  de  las  palabras  pasaron  a  los  moquetazos.  
  
  :  Que  ayer  por  la  tarde  se  perdieron  cientos  de  litros  de  agua  en  la  calle  de  Doria  en  el  centro  de  de  la  ciudad  de  Pachuca,  
una   fuga   fue   la   causante   del   desperdicio   del   líquido,   sin   que   la   Comisión   de   Agua   y   Alcantarillado   de   Sistemas  
Intermunicipales  tomará  cartas  en  el  asunto.  La  capital  es  uno  de  las  tantos  municipios  que  sufre  por  el  llamado  tandeo  y  el  
edil,  Eleazar  García,  ya  aceptó  que  existe  un  rezago  en  abasto  de  agua,  así  que  la  Caasim  debería  atender  las   fugas  lo  antes  
posible  y  evitar  que  el  agua,  siendo  tan  escasa,  se  pierda.    
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:  Que  en  el  hospital  del  Instituto  Mexicano  del  Seguro  Social  de  avenida  Madero  últimamente  tiene  un  déficit  de  ambulancias,  
lo  que  ha  molestado  a   los  derechohabientes  de  este  nosocomio  ya  que   les   resulta  prácticamente  un   calvario  conseguir  un  
traslado  dentro  y  fuera  de  ciudad.  El  responsable  de  los  servicios  de  ambulancias  es  Francisco  Herrera  quien  dice  solo  tiene  
tres  unidades  para  todos  los  enfermos  que  hay,  el  resto  de  unidades  se  encuentran  en  mal  estado  y  con  fallas,  por  lo  que  sin  
duda  algo  se  tiene  que  hacer  al  respecto.    
  
:  Que  las  organizaciones  campesinas  se  organizan  para  tener  un  encuentro  con  todos  los  candidatos  a  diputados  federales  y  
escuchar  sus  respectivas  propuestas,  en  donde  dicen  que  esperan  que  todos  los  involucrados  puedan  estar  presentes  en  el  
diálogo  ya  que  es  importante  saber  que  propuestas  tienen  para  el  agro  estatal,  sobre  todo  aquellos  aspirantes  a  legisladores  
federales  de  los  distritos  electorales  con  mayor  territorio  rural,  la  intención  es  buena.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
Las  perlas  "Somos  un  partido  que  ya  cumplió  con  esta  parte  a  buen  tiempo  y  en  forma,  ese  es  el  trabajo  y  quisiera  invitar  a  
los  demás  partidos  que  en  lugar  diciendo  cosas  de  las  que  ni  tienen  pruebas,  que  mejor  se  pongan  a  trabajar  y  que  concreten  
sus  estructuras"    
Ricardo  Crespo  Arroyo    
Líder  priista,  sobre  representantes  de  casilla.    
  
"El  Gobernador  del  Estado  nos  ha  dado  indicaciones  precisas  de  visitar  casa  por  casa  para  realizar  un  diagnostico  de  los  daños  
que  sufrieron  las  viviendas,  así  como  para  detectar  las  necesidades  de  cada  una  de  las  familias"    
Mayka  Ortega  Eguiluz  
  Secretaría  de  Desarrollo  Social,  sobre  apoyos  para  afectados  en  Orizatlán.    
  
"Sí  tenemos  un  tema  de  escases  de  agua.  No  es  un  tema  de  falta  de  atención,  así  que  seguiremos  invitando  a  Caasim  a  que  
regularice,  pero  la  capacidad  de  agua  ellos  son  los  que  definen,  no  la  presidencia"    
Eleazar  García  Sánchez    
Edil  de  Pachuca,  sobre  escasez  de  agua  en  el  municipio  y  zona  metropolitana.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  ahora  sí  se  topó  con  la  horma  de  su  zapato  el  alcalde  berrinchudo  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez  Pedraza,  y  es  que  
por   preferir   encabezar  manifestaciones,   en   la   delegación   de   la   SCT   en   Pachuca,   el   edil   salió   golpeado   por   Cristian   Islas,  
representante  de  la  empresa  ISVA  Construcciones  S.A.  de  C.V.  a  quien  el  edil,  fiel  a  su  costumbre,  pretendió  intimidar,  sólo  
que  éste  salió  bastante  respondón  y  hasta  una  cachetada  le  dio,  bajándole  los  humos  de  tal  forma  al  edil  de  Ixmiquilpan,  que  
éste  sólo  atinó  a  emprender  la  graciosa  huida.  
  
que   en   las   redes   sociales   circula  una  página  dedicada  al   exdiputado   federal   y   expresidente  del  Comité  Estatal  del  Partido  
Revolucionario   Institucional,   Jorge  Romero  Romero,   en   la   cual   hacen   alarde  de   los   reveses   políticos   de   los   cuales   ha   sido  
objetó  durante  los  últimos  años.  A  ello  se  suma  su  vigencia  en  los  medios,  luego  de  que  se  le  ha  involucrado,  indirectamente,  
en  un  accidente  vial  en  el  cual  una  menor  perdió  la  vida.  Vaya  que  no  trae  todas  consigo.  
  
que  la  dirigencia  del  Partido  Acción  Nacional  en  el  estado,  que  encabeza  Asael  Hernández  Cerón,  acelera  sus  actividades  en  
apoyo   a   los   candidatos   de   su   partido   a   diputados   federales.   El   exalcalde   de   Tezontepec   de   Aldama   lo   mismo   asiste   a  
reuniones  de  evaluación  y  actividades  de  volanteo  en  las  calles.  Por  cierto  que  los  azules  esperan  la  visita  al  estado  de  algún  
personaje  de  PAN  para  darle  un  último  refuerzo  a  las  campañas  políticas  en  algunos  distritos.  Aunque  aún  no  queda  tan  claro  
dónde  pudieran  conquistar  un  triunfo.  
  
que   el   presidente  municipal   de   Tolcayuca,   Raymundo   Arriaga   Cea,   pone   en   riesgo   todos   los   días   su   gestión,   ya   que   ha  
incumplido  con  el  pago  de  un   lado  a  varios   trabajadores,  por   lo  que  en  estos  días  será   requerido  mediante  una  ejecución  
forzosa  del  Tribunal  de  Arbitraje.  Este  no  es  el  primer  alcalde  que  acaba  pagando  las  consecuencias  de  ignorar  la  ley,  violando  
los  derechos  de  los  trabajadores.  
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

10  de  22  

1100  

que  la  dirigencia  del  Partido  Encuentro  Social,  que  encabeza  Natividad  Castrejón,  también  candidato  a  representante  popular  
federal  por  el  distrito  seis,  con  cabecera  en  Pachuca,  ya  alista   la  realización  de  un  desayuno  el  sábado  próximo,  donde  se  
reunirá  con  dirigentes  de  la  comunidad  evangélica  para  atraer  el  voto  de  ese  importante  sector.  Aunque  los  demás  partidos  
políticos  deben  estar  haciendo  lo  mismo  con  otros  liderazgos  sociales.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
La  tromba  en  San  Felipe  exhibió  la  miseria  patrimonial.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  M   

Suena  en  Radio  Pasillo  que  ciertos  candidatos  a  diputados  federales  son  capaces  de  cualquier  cosa  por  llamar  
la  atención  de  los  electores  y  sumar  a  su  causa  unos  cuantos  votos.  Y  es  que  de  ser  unos  auténticos  desconocidos  

  

O  al  menos  aseguran  en  sus  mensajes  de  campaña,  donde  dicen  tener  la  solución  para  todos  los  problemas,  aunque,  claro,  
sin   especificar   los   cómos.   Algunos   de   plano   se   han   volado   la   barda   y   afirman   que   por   primera   vez   la   gente   tiene   la  
oportunidad  de  cambiar  el  rumbo  de  México.    

¿De  qué  manera?  Pues  fácil:  votando  por  ellos  el  7  de  junio,  como  si  los  ciudadanos  fueran  menores  de  edad  y  no  tuvieran  la  
capacidad  de  elegir  de  manera  razonada  a  quién  dar  su  voto.  

El  caso  es  que,  entre  los  más  de  siete  millones  de  spots  que  los  mexicanos  habremos  escuchado  al  finalizar  las  campañas,  y  
que  representaron  un  gasto  de  más  de  mil  200  millones  de  pesos,  muy  pocas  propuestas  viables  se  pueden  rescatar,  pues  
básicamente   los   contendientes   se   han   dedicado   a   descalificarse   entre   sí   o   a   inventar   frases   que   no   aportan   nada   pero   sí  

  de  los  turquesas.    

Ayer   circularon   en   las   redes   sociales   fotografías   donde   se   observa   a   trabajadores   y   directivos   de   la   Preparatoria   3   de   la  
máxima  casa  de  estudios  de  Hidalgo  elaborando  propaganda  política  del  aspirante  a  diputado  federal  Antonio  Mota  Rojas.  ¿No  

  

Suena  en  Radio  Pasillo  que  a  pesar  de  las  denuncias  sociales  y  mediáticas  sobre  la  ilegalidad  en  que  incurren  
tarlos  a  los  

automovilistas,  éstos  siguen  operando  como  si  nada  en  el  primer  cuadro  de  la  ciudad.    

En   los  alrededores  de   la  mismísima  presidencia  municipal  es  donde  más  abundan  estos  sujetos,  ante   la  complacencia  y  en  
algunos  casos  complicidad  de  los  policías  de  tránsito.  

(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Se  acaban  las  campañas  
Empieza  la  cuenta  regresiva.  Las  campañas  entran  en  su  recta  final,  y  por  lo  que  se  observa  no  habrá  cambio  alguno  en  las  
tendencias  actuales  que  favorecen  al  Revolucionario  Institucional  en  todos  los  distritos  electorales.  Es  decir  que  viene  un  carro  
completo,  como  se  le  dice,  sin  que  los  partidos  de  oposición,  tricolores  resentidos  o  quesque  independientes,  hayan  logrado  
siquiera  llamar  la  atención  del  votante.  Y  ante  este  panorama  se  antoja  que  va  a  venir  una  guerra  sucia,  puerca  pues,  de  los  
que  ya  vieron  que  van  a  perder.  Sin  embargo  algunos,  como  el  dirigente  del  Grupo  Universidad,  tomaron  estos  comicios  algo  
así  como  una  prueba  de  laboratorio,  donde  pudo  contar  con  una  candidata  vestida  de  azul  y  otro  algo  así  como  representante  
de  la  sociedad  civil.  Ya  tiene  sus  conclusiones,  porque  lo  que  le  interesa  es  la  gubernatura  del  estado.  Y  de  ahí  nadie  lo  va  a  
sacar.  En  tanto  tendrá  que  darle  las  gracias  por  lo  menos  a  la  Roxxy  y  al  Toñito  por  participar.  Es  lo  menos  que  puede  hacer.  
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Los  hermanos  Rojo  están  de  regreso  
Por  supuesto  que  nadie  le  cree  a  los  hermanos  Rojo  García  de  Alba,  eso  de  que  andan  haciendo  verdaderos  mítines  políticos,  
con   la  asistencia   nada  más  
nadie  se  los  cree.  Y  con  que  digan  que  le  avisaron  al  gobernador  Olvera,  tampoco  explican  nada.  El  hecho  es  que  ya  andan  
en  campaña  electoral  rumbo  a   la  candidatura  tricolor  para  Jefe  del  Ejecutivo  estatal.  Y  con  todo  y  que  a   la  muerte  de  don  
Jorge  Rojo  Lugo,  la  presencia  e  influencia  del  apellido  ya  no  es  lo  mismo,  nadie  puede  negar  que  se  trata  del  Grupo  Político  
con  más  presencia  en   todos   lados,   incluidos  
representan   una   plataforma   política   en   la   que   caben  muchas   otras.   Así   que   ni   los   pierda   de   vista   a   ambos   dos,   dijera   el  
célebre  pensador  Chente  Fox.  
  
Voraces  sin  duda,  pero  audaces  
Los  directivos  del  Grupo  Pachuca,  Jesús  Martínez  y  Andrés  Fassi,  podrán  ser  lo  que  usted  quiera:  voraces,  encajosos  y  otras  
lindezas,   pero   timoratos   no.   Son   audaces   y   de   eso   no   hay   la   menor   duda.   Si   no,   que   le   pregunten   a   los   empresarios  
pachuqueños  poquiteros  y  pedinches,  que  ante  cualquier  oportunidad  para  construir  centros  de  convenciones,  hoteles  y  otras  

n  
necesitamos  nos  apoyen  
nunca.   Es   decir   que   unos,   simplemente   quieren   ponerle   el   nombre   a   la   casa,   y   los   otros,   los   Tuzos,   cuando   menos   la  
amueblan,  le  ponen  alfombras  y  muros.  Esa  es  la  diferencia,  aunque  por  supuesto  esto  no  disculpa  la  irremediable  voracidad  
de  los  señores  del  imperio.  
  
San  Felipe,  actuar  es  lo  fundamental  
No  faltarán  los  que  quieran  demandar  al  gobierno  estatal  por  actuar  de  manera  inmediata  en  la  tragedia  que  todavía  vive  San  

  
decidió,  sin  pensarlo,  trasladarse  al  lugar  de  los  hechos  para  atender  la  contingencia.  Y  por  supuesto  que  hizo  bien.  Una  cosa  
es  una  cosa,  y  otra  cosa  es  otra  cosa.  Así  de  simple.  Aunque,   le   insisto,  no  faltarán  los  que  ya  busquen  ver  en  un  acto  de  
gobierno  humanitario  y  además  obligatorio,  algo  que  por  supuesto  sólo  ellos  ven.  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
A  pesar  de  los  esfuerzos  por  llevar  información  a  la  juventud  en  escuelas  y  lugares  públicos  sobre  sexualidad  y  todo  lo  que  
esta  conlleva,  hay  un  incremento  significativo  en  embarazos  de  adolescentes  cuyas  edades  oscilan  entre  15  y  19  años,   lo  que  
representa   a   su   vez   otros   riesgos   latentes   por   atender   en   el   Hospital   Obstétrico   de   Pachuca,   pues   las   cifras   preocupan   y  
ocupan  al  personal  encargado  de  brindar  servicios  médicos  a  quienes  así  lo  requieren.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Mario  Souverbille:  Mantiene   el   coordinador   general   Jurídico   del   gobierno   del   estado   un   ritmo   de   trabajo   que   le  
permite  atender  de  manera  adecuada  los  asuntos  de  carácter  legal,  ejemplo  de  ello  es  el  documento  pertinentemente  enviado  
al  vocal  ejecutivo  del  Instituto  Nacional  Electoral  en  Hidalgo  sobre  la  presencia  de  funcionarios  en  San  Felipe  Orizatlán,  por  los  
daños  de  las  recientes  lluvias  y  evitar  posteriormente  complicaciones.  
  
Abajo-María  de   la  Llave:  De   la   Llave  Arroyo   como  directora   del   Zoológico  Municipal   aún   no   completa   las   acciones   que  
satisfagan  las  necesidades  para  que  en  ese  sitio  las  especies  albergadas  gocen  de  un  buen  espacio,  ello  claro  en  función  de  
cada  espécimen.  Por   tal  motivo,   así   como  otras  quejas,   los  habitantes  de  Tulancingo  no  encuentran  elementos   suficientes  
para  hablar  bien  de  su  trabajo.  
  
  (Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
    
ESPACIOS  
A   pesar   de   que  todos   los   partidos   que   participan   en   el   actual   proceso   electoral   con   miras   a   renovar   las  
diputaciones  federales  aceptaron  un  calendario  de  entrevistas  en  Radio  y  Televisión  de  Hidalgo,  con  el  fin  de  
garantizar  la  equidad  en  la  promoción  de  cada  uno,  muchos  aspirantes  simplemente  no  asisten  a  los  espacios  
destinados  para  ellos.  Los  candidatos  que  no  asistieron  a  estas  entrevistas  promovidas  en  el  seno  del  consejo  
general  del  INE  para  dar  mayor  equidad  al  proceso  pudieron  llamar  por  teléfono,  si  es  que  la  distancia  no  les  
permitía  asistir  personalmente,  para  aprovechar   la  señal  estatal  y  difundir  sus  mensajes,  pero  ni  siquiera   lo  
hicieron  para  disculparse.  Lo  peor  de   todo  es  que  no   faltará  el  partido  que  acuse   inequidad  de   los  medios   de  
comunicación  en  el  proceso,  como  sucede  siempre.  
    
ESTUDIO  
Luego   de   los   destrozos   a   viviendas   y   cultivos   que   dejó   la   crecida   de   ríos   en   San   Felipe  Orizatlán,   la   semana   pasada,  las  
autoridades  del  gobierno  hidalguense  preparan   la  carpeta   técnica  para  solicitar  al  gobierno   federal   recursos  
extraordinarios  del  Fondo  de  Desastres  Naturales  (Fonden).  Unas  4  mil  personas  afectadas  por  las  lluvias  en  la  
región  de  la  Huasteca  fue  el  saldo  de  las  lluvias  y  desbordamiento  de  ríos  el  pasado  jueves.  La  emergencia  está  
controlada,  pero  los  trabajos  de  limpieza  y  recuperación  del  patrimonio  de  estas  personas  será  un  trabajo  a  mediano  plazo.  
    
DESINFLADOS  
Faltan  dos  domingos  para  la  jornada  electoral  de  7  de  junio  y  la  mayoría  de  los  candidatos  a  diputados  federales  en  
Hidalgo  ya  se  quedaron  sin  impulso.  Casi  todos  los  aspirantes  ni  siquiera  tomaron  velocidad  a  lo  largo  de  estas  
semanas   de   campaña   y   ahora   simplemente   dejan   pasar   los   días   para   concluir   con   un   proceso   que   no   será  
recordado   y   si   alguien   lo   hace   será   por   lo   desangelado  que   fue,   así   como   por   la   falta   de   eco   que   tuvo   entre   la  
ciudadanía.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Zona  de  desastre  por  temporal  
  
ANTE   LA   PRIMERA   CONTIGENCIA   de   la   temporada   reaccionaron   con   oportunidad   las   autoridades   estatales   en   San   Felipe  
Orizatlán   y   Tlanchinol.   ACUDIERON   CINCO   secretarios   del   gobierno   estatal,   incluso   Salvador   Elguero,   responsable   de   la  
política   interna;;  Aunard  de   la  Rocha,  Finanzas;;  Alberto  Meléndez,  Planeación;;  Geraldina  García,  Salud,  y  Mayka  Ortega,  de  
Desarrollo  Social.  YA  SE  HABILITARON  CINCO  albergues  y  se  puso  en  marcha  el  Plan  DN-III  del  Ejército  Mexicano,  pues  se  
ha  contabilizado  a  cuatro  mil  500  damnificados  por  la  tormenta  e  inundaciones  que  hicieron  vivir  una  jornada  de  terror  a  los  
habitantes   de   esas   localidades.   POR   INDICACIONES  DEL   GOBERNADOR   Francisco   Olvera,   se   acordó   iniciar   procedimiento  
para  la  declaratoria  de  zona  de  emergencia  por  parte  del  gobierno  federal  y  acceder  al  Fondo  Nacional  de  Desastres  Naturales  
(Fonden).  TAN  PRONTO  se  conocieron  las  inesperadas  afectaciones,  el  gobierno  estatal  ha  convocado  a  los  responsables  de  
diversas  dependencias  federales,  entre  ellas  la  Comisión  Federal  de  Electricidad  y  la  Comisión  Nacional  del  Agua,  que  tendrán  
un   papel   sustancial   en   la   recuperación   de   infraestructura.   ADEMÁS,   SE   CONFORMARON   31   comités   de   auxilio,   cada   uno  
encabezado  por  personal  del  Ejecutivo  estatal,  para  coordinar  la  atención  inmediata  y  evaluar  las  repercusiones,  cuyo  saldo,  
hasta   ayer,   era   de   siete   escuelas   dañadas,   un   puente   vehicular   colapsado,   muros   de   contención   caídos,   derrumbes   en  
caminos   y   perjuicios   al   sistema   de   drenaje,   agua   y   electricidad.   PARA   EVITAR   EPIDEMIAS   se   emprendieron   campañas   de  
vacunación  y  se  han  enviado  brigadas  de  la  Comisión  para  la  Protección  de  Riesgos  Sanitarios  (Copriseh)  y  se  cloran  centros  
de  abastecimiento  de  agua.  TAN  SOLO  EN  San  Felipe  Orizatlán  suman  39  viviendas  con  pérdida  total  y  159  que  requieren  
rehabilitación,  en  tanto  que  en  Tlanchinol  son  cuatro  comunidades  siniestradas,  con  pérdida  de  tres  casas.  POR  SU  PARTE,  
Lupita  Romero,  presidenta  del  Sistema  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Familia,  coordina  a  los  voluntariados  de  las  secretarías  
para   la   entrega  de   ropa   y   enseres   a   los   damnificados.   EL  DESBORDAMIENTO  DEL   río   Tultitlán   arrojó   una   víctima  mortal,  
quien   fue   arrastrada   por   el   caudal,   en   tanto   que   hasta   el   fin   de   semana   se   reportó   una   persona   desaparecida..   LA  
FENOMENASL   TORMENTA   duró   solo   40  minutos,   pero   fue   de   tal  magnitud   que   arrojó   110   diez   litros   de   agua   por  metro  
cuadrado.  ESA  EMERGENCIA  OCURRE  CUANDO  APENAS  empieza  la  época  de  huracanes  en  la  zona  del  Pacífico,  pues  en  el  
litoral  del  Golfo  se  inicia  oficialmente  hasta  principios  del  próximo  mes.  LOS  METEORÓLOGOS  ADVIERTEN  que  la  intensidad  
podría  ser  mayor  del  lado  del  Pacífico,  debido  a  la  presencia  del  fenómeno  denominado  "El  Niño",  así  que  Protección  Civil  se  
mantiene   preparado   frente   a   posibles   contingencias   en   la   temporada   que   culmina   hasta   noviembre...   OTRO   HECHO   de  
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sopetón   fue   la   derrota   de   los   Tuzos   del   Pachuca   cuando   parecía   que   tenían   en   la   bolsa   el   pase   a   la   gran   final.   LOS  
AFICIONADOS   estaban   entusiasmados   porque   el   juego   definitivo   de   regreso   sería   en   el   Estadio   Hidalgo.   LA   ILUSIÓN   SE  
APAGÓ  anteanoche  en  el   estadio  Corregidora  de  Querétaro,  aunque  no  hay  que  descorazonarse,  pues  solo  se   trata  de  un  
juego  apasionante,  pero  juego  al  fin  y  al  cabo.  QUEDA  CLARO  QUE  de  cualquier  forma  la  escuadra  tuza  desarrolló  un  papel  
decoroso  hasta  el  final  y  ahora  habrá  que  esperar  la  nueva  temporada.  
  
(Alejandro  Sierra,  página  06A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Lo   de   Tanhuato   no   fue   ejecución   asegura   la   PF:   Monte   Alejandro   Rubido,   comisionado   Nacional   de  
Seguridad,  y  Enrique  Galindo  Ceballos,  comisionado  general  de  la  Policía  Federal,  rechazaron  que  las  fuerzas  federales  hayan  
actuado  de  manera  extrajudicial  durante  el  operativo  en  el  Rancho  El  Sol,  donde  42  civiles  fueron  abatidos.  Por  separado,  los  
funcionarios  dijeron  en  entrevistas  radiofónicas  que  los  policías  respondieron  a  las  agresiones  que  se  daban  con  armas  de  alto  
poder   desde   el   interior   del   predio,   ubicado   en   los   límites   de   los  municipios   de   Ecuandureo   y   Tanhuato,   en   el   estado   de  
Michoacán.  Rubido  García  destacó  que  durante  la  refriega  hicieron  un  llamado  al  grupo  delincuencial  para  que  depusiera  las  

megafonía,   en   todo   momento   para   que   se   depusieran   las   armas,   desafortunadamente   sólo   tres   elementos   del   grupo  
  

como  medida  de  protección  respondió  con  disparos  desde  el  aire.  Añadió  que  el  helicóptero  de  la  Policía  Federal  que  acudió  
en  apoyo,  disparó  en  el  predio  como  medida  de  contención,  ya  que  el  enfrentamiento,  que  duró  poco  más  de  tres  horas,  se  
dio  en  distintos  puntos  del  lugar,  el  cual  era  demasiado  grande,  cerca  de  112  hectáreas.  El  comisionado  dijo  que  la  aeronave  

r  

ejecución,  lo  digo  categóricamente.  En  ningún  momento  deciden  rendirse  ni  dejar  de  disparar,  sino  por  el  contrario,  enfrentar  
a  la  policía;;  este  grupo  arteramente  se  defiende,  dispara  al  helicóptero,  dispara  a  las  personas

acción  de   inteligencia,  de  trabajo,  de  persecución;;  sin  miramiento,   los  grupos  de   la  delincuencia  organizada  enfrentan  a   la  
l  

viernes  22  de  mayo;;  de  ese  total,  primero  fueron  41  elementos  que  al  verse  rebasados  en  la  capacidad,  solicitaron  apoyo  y  
llegaron  60   elementos  más.   Explicó   que   a   los   primeros   41  policías   que   llegaron   al   rancho   se   les   aplicaron   las   pruebas   de  
rodizonato  de  sodio  y  de  Walker,  para  determinar  quiénes  habían  disparado  y  a  qué  distancia.  Más  tarde,  en  otra  entrevista,  
Rubido  señaló  que  en  su  declaración  los  tres  detenidos  dijeron  pertenecer  al  Cártel  Jalisco  Nueva  Generación  (CJNG)  y  que  ya  
fueron   recluidos   en   el   penal   de   Tepic,   Nayarit.   Calificó   como   un   hecho   desafortunado   el   enfrentamiento   entre   fuerzas  
federales  e  integrantes  del  crimen  organizado,  que  dejó  como  saldo  42  presuntos  delincuentes  y  un  policía  federal  muertos.  
Señaló  que   los   resultados   de   las  pruebas  de   rodizonato  de   sodio,   revelaron  que   los  42  presuntos  delincuentes  que   fueron  
abatidos,  dieron  positivo,  lo  que  significa  que  todos  dispararon  armas  de  fuego.  (Dennis  A.  García  y  Nubia  Maya,  primera  
plana)  
La  Jornada-Causó  13  muertos  y  290  heridos  el  tornado  en  Acuña:  Un  tornado  atípico  categoría  F2  en   la  escala  de  
Fujita  (cuya  máxima  es  5)  despertó  ayer  a  los  136  mil  habitantes  de  este  municipio  fronterizo  y  causó  muerte  y  destrucción.  
El  saldo  es  de  13  personas  que  perdieron  la  vida,  alrededor  de  150  heridas  y  un  recién  nacido  desaparecido,  según  cifras  del  
gobierno  estatal.  Al  menos  750  viviendas  sufrieron  afectaciones,  80  de  ellas  destruidas  por  completo  luego  de  ser  impactadas  
por  vehículos  particulares  y  camiones  que  la  fuerza  del  viento  levantó  de  la  superficie  y  lanzó  por  varias  decenas  de  metros.  
Las  brigadas  de  Protección  Civil,  bomberos,  policías  y  elementos  del  Ejército  Mexicano  contabilizaron  50  vehículos  con  pérdida  
total.  Al   cierre  de   la  edición  no  había   cifras  oficiales   sobre  damnificados,  pero   se   calcula  que   son  alrededor  de  2  mil   300.  
También  se  informó  de  al  menos  4  mil  684  viviendas  sin  energía  eléctrica.  La  Secretaría  de  Gobierno  en  Coahuila  informó  que  
los  150  lesionados  fueron  atendidos  en  distintos  hospitales.  Precisó  que  el  Instituto  Mexicano  del  Seguro  Social  auxilió  a  130  
heridos   y   anunció   la   apertura   de   sus   clínicas   y   del   hospital   general   para   brindar   atención  médica   a   quien   lo   requiera,   sin  
importar  si  es  derechohabiente.  Por  la  noche  la  Secretaría  de  Salud  dijo  que  se  atendió  a  290  personas.  El  alcalde  de  Acuña,  
Evaristo  Lenin  Pérez,  informó  que  alrededor  de  las  5:30  horas  cayó  una  tormenta  y  minutos  después  de  las  seis  de  la  mañana  
se  formó  el  tornado  que  atravesó  la  ciudad  en  segundos.  Con  11  mil  400  kilómetros  cuadrados  de  superficie,  Ciudad  Acuña  es  
uno  de   los  municipios  con  mayor  extensión  territorial  en  Coahuila,  y,  de  acuerdo  con  testigos,  el  meteoro  atravesó  la  zona  
poniente  en  menos  de  10  segundos.  La  colonia  más  golpeada  por  el  fenómeno  meteorológico  fue  la  Altos  de  Santa  Teresa,  
donde  hay  cientos  de  viviendas  de  interés  social  en  las  que  habitan  obreros  de  maquiladoras  de  las  industrias  electrónica  y  
automotriz,  la  principal  actividad  laboral.  Por  sus  calles  se  observan  viviendas  que  se  vinieron  abajo,  y  otras,  en  pie,  pero  con  
daños  estructurales  importantes,  de  acuerdo  con  evaluaciones  primarias  del  departamento  del  Cuerpo  de  Bomberos.  Según  la  
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Comisión  Nacional   del   Agua   (Conagua),   las   rachas   de   viento   de   fueron   de   220   kilómetros   por   hora.   Esta   destruyeron   los  
jardines  de  niños  Vicente  Lombardo  y  República,  así  como  la  escuela  primaria  Humberto  Jiménez  Garza,  informó  el  secretario  
estatal  de  Educación,  Jesús  Ochoa.  Las  clases  fueron  suspendidas  en  todos  los  niveles.  El  director  del  Sistema  Estatal  para  el  
Desarrollo   Integral  de   la  Familia   (DIF),   Jaime  Bueno  Zertuche,   informó  que   se  habilitaron   siete  albergues   temporales  para  
atender  a  los  damnificados.  En  las  oficinas  regionales  del  DIF  y  en  las  escuelas  y  facultades  de  la  Universidad  Autónoma  de  
Coahuila   se   recibirán   víveres   que   se   enviarán   a   los   albergues;;   también   hay   centros   de   acopio   en   todas   las   oficinas   de  
gobierno,  las  iglesias,  los  centros  comunitarios  y  empresas  privadas.  El  gobernador  del  estado,  Rubén  Moreira  Valdez,  quien  
se  trasladó  a  la  zona  de  desastre  desde  la  mañana,  dijo  que  el  número  de  viviendas  con  daños  y  que  no  cuentan  con  servicios  
elementales   como   el   de   energía   eléctrica,   es   impresionante,   pues   el   viento   arrancó   los   postes.   Sobre   el   número   de  
damnificados,  dijo,  todavía  no  tenemos  una  cifra  completa,  porque  hay  desde  personas  que  no  tienen  energía  eléctrica  y  que  
están  resintiendo  un  daño,  hasta  la  terrible  tragedia  de  quienes  fallecieron;;  estamos  en  la  evaluación.  Lo  primero,  subrayó,  

reconstrucción.  Tenemos  albergues  dispuestos  por  el  ayuntamiento  y  del  gobierno  del  estado,  con  personal  de  Secretaría  de  
la  Defensa  Nacional.  Se  van  a  instalar  cocinas  y  comedores  para  atender  a  toda  la  gente.  Es  muy  claro  cómo  entró  el  tornado;;  
fue  impresionante,  terrible,  expuso  el  mandatario  estatal  durante  el  recorrido.  Ciudad  Acuña  se  localiza  a  unos  500  kilómetros  
de  Saltillo,  capital  del  estado,  y  colinda  con  Del  Río,  Texas,  Estados  Unidos,  donde  el  tornado  también  destruyó  viviendas  y  
vehículos.   La   ayuda   para   los   acuñenses   damnificados   empezó   a   llegar   al   mediodía.   Los   habitantes   de   Piedras   Negras   se  
organizaron  para  enviar  agua  y  comida.  Esta  última  localidad,  situada  a  100  kilómetros  de  Acuña,  fue  azotada  por  un  tornado  
categoría   F1   el   24   de   abril   de   2007,   con   saldo   de   tres   muertos,   150   lesionados   y   15   desaparecidos.   El   titular   de   la  
Procuraduría  General  de  Justicia  de  Coahuila,  Homero  Ramos  Gloria,  reportó  que  la  policía  del  estado  montó  un  dispositivo  de  
seguridad  extraordinario  en  la  zona  luego  que  durante  la  tarde  hubo  reporte  de  actos  de  vandalismo  y  robos  en  viviendas  con  
daños.  De  acuerdo  con  la  Conagua,  la  escala  Fujita  clasifica  a  los  tornados  según  su  capacidad  de  destrucción.  El  F0  levanta  
vientos  de  60  a  117  kilómetros  por  hora  y  causa  daños  leves  a  la  infraestructura.  El  F1  tiene  vientos  de  117  a  181  kilómetros  
por  hora  y  puede  mover  automóviles  y  levantar  techos  de  lámina  en  viviendas.  El  tornado  F2,  como  el  que  afectó  a  Acuña,  
levanta   los   techos   de   concreto   de   viviendas,   arrasa   con   automóviles   y   camiones   y   sus   rachas   de   viento   de   181   a   250  
kilómetros  por  hora  pueden  descarrilar  vagones  del  ferrocarril.  Un  tornado  F3  tiene  vientos  hasta  de  320  kilómetros  por  hora,  
saca  árboles  de   raíz,  derriba  viviendas  y  edificios.  El   tornado  F4,   con   rachas  de  viento  de  320  a  420  kilómetros  por  hora,  
puede   lanzar   trenes   completos   y   camiones   de   carga   y   destruir   viviendas   y   edificios   en   segundos.   Un   tornado   F5   alcanza  
vientos  de  420  a  510  kilómetros  por  hora  y  sus  efectos  son  de  destrucción  total.  (Leopoldo  Ramos,  primera  plana)  
La  Jornada-El  presidente  del  INE  ofrece  disculpa  a  indígena  agraviado  por  comentario  racista:  Como  parte  de  las  
acciones   para   enfrentar   las   consecuencias   de   la   difusión   de   una   conversación   privada   el   viernes   pasado ,   el   consejero  
presidente  del   Instituto  Nacional  Electoral   (INE),  Lorenzo  Córdova,  se  reunió  ayer  con  el  dirigente   indígena  agraviado  para  
ofrecerle  una  disculpa.  Tras  confirmar  el  encuentro  dijo  que  la  filtración  pretende  golpear  a  la  institución,  pero  no  hay  nadie  a  
quien   convenga   realmente   que   el   instituto   llegue   debilitado,   erosionado,   a   las   elecciones   En   entrevista,   Lorenzo   Córdova  
destacó  que  esta  nueva  reunión  con  Mauricio  Mata  Soria,  gran  jefe  de  la  comunidad  chichimeca,  e  Hipólito  García,  gran  jefe  
de  la  gubernatura,  fue  muy  respetuosa,  y  en  ella  se  retomó  la  discusión  sobre  la  viabilidad  de  sus  demandas.  Ellos  expusieron  
sus  planteamientos  una  vez  más.  Como  en  la  primera  reunión,  que  fue  también  muy  respetuosa,  les  señalé  lo  que  podíamos  
hacer   o   no,   declaró.   ¿Hubo   quién   lo   apoyara   y   quién   le   pidiera   su   renuncia?   (por   la   conversación   presuntamente  
discriminatoria)   No  voy  a  especular,  pero  queda  claro  que   la   intención  es   lastimar  al   instituto  en  un  contexto  complejo  y,  
sobre  todo,  de  cara  a  un  proceso  electoral  que  debería  concitar  las  responsabilidades  de  todos.  Más  allá  de  las  acciones  del  
consejero  presidente,  en  el  INE  se  ha  tomado  nota  de  las  amenazas  contra  capacitadores  electorales  y  funcionarios  de  casilla  
en   Oaxaca,   Jalisco   y   Tabasco,   quienes   tras   la   difusión   de   la   conversación   telefónica   de   Córdova   han   amagado   con   una  
renuncia   masiva   a   partir   del   próximo   30   de   mayo,   en   protesta   por   los   comentarios  racistas   del   consejero   presidente   del  
instituto.  De  entrada,  en  el  INE  ya  se  han  adoptado  previsiones  para  tratar  de  desalentar  que  ello  ocurra  y  convencerlos  de  
que  continúen  en  sus  funciones,  en  el  caso  de  los  capacitadores,  o  participen  como  funcionarios  de  casilla.  En  este  contexto,  
el   instituto   remitió   anoche   una   invitación   para   asistir   a   la   ceremonia   en   que   se   entregará  la   acreditación   como   visitante  
extranjera para  observar   los  comicios  del  7  de  junio   a   la   indígena  guatemalteca  Rigoberta  Menchú.  Durante   la  entrevista,  
Córdova  ratificó  su  censura  a  la  difusión  de  su  conversación  con  el  secretario  ejecutivo,  Edmundo  Jacobo  Molina,  en  la  cual  se  
mofaba  de  la  forma  de  hablar  de  uno  de  los  dirigentes  indígenas.  Las  llamadas  telefónicas  deberían  ser  privadas,  pero  este  es  
un  país  en  el  que  ello  no  ocurre,  aseveró.  Córdova  dijo  que  tras  el  hecho  se  abocó  en  conciencia  a  lo  que  tengo  que  hacer.  
Señaló  que  ya  había  ofrecido  disculpas  públicas  al  involucrado,  le  había  enviado  una  carta  y  ahora  lo  recibió  personalmente.  
¿Cree   que   estos   intentos   por   debilitarlo   suban   de   intensidad,   que   se   registren   nuevos   hechos?   Hay   que   apelar   a   la  
responsabilidad.  El  INE  está  haciendo  su  trabajo.  Han  sido  elecciones  muy  complejas,  los  números  de  la  segunda  capacitación  
están  revelando  cifras  muy  alentadoras  y  estamos  en   la  ruta  de   instalar   la   totalidad  de   las  casillas.  El  contexto  social  y  de  
seguridad  no  es  sencillo,  pero  no  está  impidiendo  el  proceso  electoral.  El  INE  tiene  una  responsabilidad,  los  partidos  tienen  la  
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suya  y  los  medios  de  información  también.  Esto  lo  comento  porque  no  hay  que  premiar  la  estridencia  en  un  contexto  en  el  
que,   insisto,   todos   tenemos  un   rol  que   jugar  para   llevar  el  barco  de   las  elecciones  a  buen  puerto.  El   consejero  presidente  
afirmó  que  del  hecho  debe  desprenderse  que  incluso  en  el  ámbito  de  la  intimidad  hay  que  cuidarse,  más  cuando  uno  tiene  
responsabilidades  públicas  en  un  país  donde  las  ilegalidades  como  las  escuchas  telefónicas  y  las  filtraciones  ilegales  son  parte  
de  la  cotidianidad  y  que  nos  hablan  de  un  muy  precario  estado  de  derecho.  (Alonso  Urrutia,  página  11)    
La   Jornada-Hay  acuerdo   con  empresa  que   incumplió   contrato  para   crear   sistema  de   fiscalización:  El   Instituto  
Nacional  Electoral  (INE)  alcanzó  un  acuerdo  con  la  empresa  Scytl  para  finiquitar  el  incumplimiento  de  contrato  en  el  proceso  
de  construcción  del  sistema  nacional  de   fiscalización,  dio  a  conocer  el  consejero  electoral   Benito  Nacif,  quien  explicó  que  a  
partir  de  ello  se  podrán  liberar  recursos  que  estaban  comprometidos  y  fondear  el  programa.  La  empresa  incumplió  los  plazos  
fijados  para  el   inicio  del  programa,   lo  cual  derivó  en  que  el  INE  le  rescindiera  el  contrato,  tras   lo  cual  representantes  de   la  
compañía  acusaron  que  había  sectores  en  la  institución  que  querían  afectar  la  fiscalización.  En  entrevista,  Nacif  señaló:  Esas  
acusaciones  han  caído  por  peso  propio.  Agregó  que  superar  la  postura  de  la  firma  era  parte  de  la  base  del  acuerdo.  En  tanto,  
el  secretario  ejecutivo  del  INE,  Edmundo  Jacobo  Molina,  informó  que  el  convenio  con  la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  
México   (UNAM)  para   sacar   adelante   la   fiscalización   tendrá   un   costo   aproximado  de   14  millones   de   pesos   (lejos   de   los   60  
millones  que  estaban  pactados  con  Scytl),  aunque  precisó  que  ello  implicaba  que  personal  de  la  institución  participara  en  la  
instrumentación  del  sistema,  lo  que  explica  en  parte  la  diferencia  de  costo.  Por  otro  lado,  el  titular  de  la  Unidad  Técnica  de  
Fiscalización   del   INE,   Eduardo   Gurza,   indicó   que   el   instituto   revisará   alrededor   de   35   mil   informes   sobre   gastos   de  
precampañas  de  candidatos  a  diputados  federales   300   y  legisladores  locales   387 ,  nueve  de  gobernador  y  poco  más  de  
mil  de  aspirantes  a  alcaldes.  Indicó  que  el  INE  tiene  37  días  para  fiscalizar  los  informes,  a  partir  del  6  de  junio,  cuando  los  
candidatos  deberán  entregar  el  último  reporte  de  gastos  electorales.  Durante  junio  se  desahogarán  los  reportes  y  los  oficios  
de  errores  y  omisiones,  con  el  objetivo  de  que  el  primero  de  julio  la  Unidad  Técnica  de  Fiscalización  turne  los  dictámenes  a  la  
Comisión  de  Fiscalización,  y  el  13  de  julio  el  Consejo  General  los  discuta  y  apruebe.  Si  bien  son  13  mil  candidatos,  la  revisión  
será   de   35   mil   informes   porque,   de   acuerdo   con   la   duración   de   la   campaña,   deberán   entregar   dos   o   tres   informes.  
Interrogado  sobre  los  riesgos  del  modelo  de  fiscalización,  dijo:  Se  nos  pueda  pasar  algún  gasto  que  no  esté  reportado,  o  sea,  
tratamos  de  monitorear  100  por  ciento  las  cosas.  Hay  cinco  revisiones  para  el  caso  de  candidaturas  a  gobernadores  y  locales,  
así  como  tres  para  los  comicios  federales.  Pero  el  territorio  es  muy  amplio.  Entonces,  puede  ser  que  algo  no  caiga  en  nuestras  
muestras,  en  nuestros  monitoreos,  y  ese  es  un  riesgo.  Se  puede  ir  algo  que  no  reporte  un  partido  político.  (Alonso  Urrutia,  
página  11)    
Excélsior-Partidos  acumulan  delitos  electorales;;  informe  al  Senado:  Además  de  la  guerra  sucia  que  involucra,  hasta  
el  momento,   a   12   candidatos   en   el   actual   proceso   comicial,   los   principales   partidos   incurren   en   al  menos   una   decena   de  
delitos  electorales,  según  un  análisis  hecho  por  Margarita  Martínez  Fisher  y  entregado  al  PAN  en  el  Senado  de  la  República.  
Los   delitos   entre   los   que   más   incurren   las   agrupaciones   políticas   son   la   entrega   de   despensas,   cooptación   y   compra   del  
sufragio,   condicionamientos   para   la   entrega   de   recursos   de   programas   sociales   y   rebase   en   los   topes   de   campaña,   entre  
otros.  Según  la  legislación  vigente,  las  fallas  implicarían  encarcelamiento  de  tres  y  hasta  nueve  años.  El  estudio  cita  algunos  
ejemplos,   como   en   el   caso   de   Sonora,   donde   partidos   señalan   al   gobernador   de   la   entidad,   Guillermo   Padrés,   de   apoyar  
ilegalmente  al  candidato  panista  Javier  Gándara.  Abundan  desvíos,  lodo,  despensas...  Al  menos  diez  de  los  ilícitos  que  se  han  
denunciado   en   las   actuales   campañas   ameritan   encarcelamiento.   Además   de   la   guerra   de   lodo   que   involucra   hasta   el  
momento   a   12   candidatos,   en   el   actual   proceso   electoral   se   denuncian   públicamente   al  menos   10   delitos   electorales   que  
implican   cárcel,   como   es   el   caso   de   los   candidatos   que   se   aprovechan   de   fondos   públicos,   como   los   legisladores   que   no  
pidieron  licencia  y  mantienen  sus  dietas  y  apoyos  económicos.  Con  base  en  el  catálogo  de  delitos  que  contiene  la  Ley  General  
en   Materia   de   Delitos   Electorales,   aplicables   para   elecciones   federales,   estatales   y   municipales,   en   esta   campaña   son  
recurrentes  las  denuncias  públicas  de  la  comisión  de  10  tipos  de  delitos,  todos  ellos  implican  encarcelamiento,  de  tres  y  hasta  
nueve  años  de  cárcel.  Las  campañas  sucias  están  prohibidas  por  la  Ley  General  de  Instituciones  y  Procedimientos  Electorales  
y  ésta   faculta  al  Consejo  General  del   INE  y  a   la  Sala  Regional  del  Tribunal  Electoral  del  Poder   Judicial   de   la  Federación  a  
sancionarla   con   la   cancelación   de   su   difusión   y   con  multas   económicas.   Sin   embargo,   tanto   el   PAN   como   el   PRD   fueron  
multados   por   esta   falta   y   12   candidatos   son   sujetos   de   campañas   difundidas   en   redes   sociales   donde   se   habla   de   sus  
trayectorias   y   sus   actividades   políticas,   desde   una   óptica   que   los   muestra   como   excesivos,   corruptos   y   mentirosos.   En  
diferentes  estados  se  denuncia   la  entrega  de  despensas,  delito  que  está   castigado  con   tres  años  de  cárcel;;  a  decir  de   los  
mismos  partidos   políticos;;   el   PRD   y   el   PAN  acusan  que   el   PRI   y   el   Partido  Verde  distribuyen  despensas   en   estados   como  
Veracruz  y  Quintana  Roo.  En  un  análisis  hecho  por  Margarita  Martínez  Fisher  y  entregado  al  PAN  en  el  Sena
la   delegación   Miguel   Hidalgo   opera   una   política   social   incorrecta,   no   solamente   se   trata   de   un   diseño   equivocado,   la  
Protectora,  ahora  denominada  Empleadora  para  la  campaña  de  David  Razú,  es  en  realidad  un  mecanismo  de  cooptación;;  el  
diseñ
realizan   la   Coordinadora   Estatal   de   Trabajadores   de   la   Educación   en   Guerrero   (CETEG),   al   intentar   impedir   el   proceso  
electoral,   incluso   con   la   persecución   a   los   funcionarios   electorales;;   la   Ley   castiga   con   seis   años   de   cárcel   los   intentos   de  
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obstrucción  del  proceso.  Uno  más  es  la  amenaza  con  la  suspensión  de  la  entrega  de  programas  sociales  si  no  se  vota  por  un  
candidato  en  específico.  Desde  ayer  circula  en  las  redes  sociales  y  en  volantes  en  las  calles  de  la  Delegación  Miguel  Hidalgo  
una  advertencia  de  que  la  candidata  del  PAN  Xóchitl  Gálvez  es  la  responsable  de  la  suspensión  de  la  entrega  de  las  ayudas  
sociales  y   llaman  a   los  ciudadanos  a  votar  por  el  PRD  para  evitar  que  se  cancelen  estas  ayudas;;  este  delito  se  castiga  con  
hasta  tres  años  de  cárcel.  La  compra  de  votos,  que  se  castiga  con  hasta  seis  años  de  cárcel,  ha  sido  denunciada  por  todos  los  
partidos;;  el  PRI  mostró  un  video  en  el  que  promotoras  del  voto  por  el  panista  Jorge  Luis  Preciado  piden  la  credencial  para  
votar  y  ofrecer  un  vale,  a  cambio  del  voto  por  el  panista.  Coaccionar  a   los  trabajadores  para  votar  por  un  candidato  es  un  
delito.  Los  panistas  aseguran  que  eso  ocurre  en  el  estado  de  Veracruz;;  los  priistas  y  los  petistas  afirman  que  eso  sucede  en  el  
estado  de  Sonora.  El  uso  de  recursos  públicos  para  apoyar  a  un  candidato,  y  que  se  castiga  con  nueve  años  de  cárcel,  fue  
denunciado  por  el  PRI  y  el  PT  en  el  caso  de  Sonora,  donde  señalan  que  el  gobernador  Guillermo  Padrés  utiliza  el  aparato  de  
gobierno   para   apoyar   a   Javier   Gándara;;   los   panistas   hicieron   lo  mismo   con   la   priista   Ivonne   Álvarez   en   Nuevo   León   y   el  
gobernador  Rodrigo  Medina.  También  se  castiga  con  nueve  años  de  cárcel  el  que  u

solicitaron   licencia   de   sus   cargos   y,   a   pesar   de   ser   candidatos,   reciben   su   dieta  mensual   del   Poder   Legislativo.   Con   esos  
mismos   años   de   cárcel   se   castiga   el   hecho   de   que   las   autoridades   de   cualquier   nivel   de   gobierno   desvíen   recursos   en  
beneficio  de  un  candidato  o  el  propio  servidor  público  haga   la  promoción;;  el  Tribunal  Electoral  acaba  de  sancionar  al  PRD,  
porque   David   Razú   y   Víctor   Romo   utilizaron   recursos   públicos   para   promocionarse   e   incluso   incurrieron   en   adelanto   de  
campañas.  Y  el  décimo  delito  electoral  más  denunciado  y  que  es  motivo  de   la  anulación  de  elecciones  es  el   rebase  en   los  
topes  de  gastos  de  campaña;;  Jorge  Luis  Preciado,  en  Colima  es  señalado  de  gastos  excesivos.  Tribunal  electoral  revoca  fallo  
del  ine.  La  Sala  Superior  del  TEPJF  revocó  la  resolución  emitida  por  la  Comisión  de  Fiscalización  del  INE,  relacionada  con  las  
irregularidades  encontradas  en  el  dictamen  consolidado  de  la  revisión  de  los  informes  de  precampaña  de  los  ingresos  y  gastos  
de  los  precandidatos  a  los  cargos  de  diputados  federales,  correspondientes  al  proceso  electoral  federal  2014-2015.  El  pleno  
estimó  que  la  autoridad  vulneró   los  principios  de  certeza,  objetividad,   legalidad,  proporcionalidad  y  debido  proceso,  porque  
dejó   de   considerar   que   los   precandidatos   son   responsables   solidarios   junto   con   los   institutos   políticos   en   la   rendición   de  
informes  de  ingresos  y  egresos,  relativos  a  las  precampañas  electorales.  (Leticia  Robles  de  la  Rosa,  página  web).  
Criterio-Lorenzo   Córdova   se   lanza   contra   críticos: El   presidente   del   INE,   Lorenzo   Córdova,   informó   que   el   proceso  

unas   elecciones   su   futuro   democrático   como   país   y   como   sociedad.   En   entrevista,   luego   de   participar   en   el   encuentro  
Escenario  de  Distritación   Local  Oaxaca  y  Veracruz,  

que  
   ndo,  lo  que  debe  preocuparnos  es  que  hay  quienes  

  Cuestionado  sobre  la  
posibilidad  de  que  en   la  recta   final  de   las  campañas  se  registren  nuevos  ataques  en  contra  del   Instituto  Nacional  Electoral  

  Lorenzo  precisó  que  
tanto  el  INE,  como  los  partidos  políticos  y  los  medios  de  comunicación  tienen  un  rol  que  

  Esto  es,  añadió  el   consejero  presidente,  han  sido  elecciones  muy  complejas,   los  números  de   la  capacitación  
revelan  cifras  muy  alentadoras  y  se  está  en  la  ruta  de  instalar  la  totalidad  de  las  más  de  148  mil   casillas  en  todo  el  territorio  
nacional.  (Notimex,  página  21)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  

  
  
El  mismo  día  del  enfrentamiento  en  que  resultaron  muertos  un  policía  federal  y  42  probables  delincuentes  en  un  rancho  de  
Michoacán  se  lanzó,  en  volantes  y  redes  sociales,  una  convocatoria  para  que  la  población  se  manifestara  contra  la  presencia  
de   las   fuerzas   federales  en  esa   región.  Bajo  el   título  Salva  a   tu  pueblo,  no  quiero  otro  Michoacán,   la   incitación  se  hizo  en  
nombre   de   la   Unión   de   Comerciantes   Grullenses,   cuya   directiva   legítima,   ipso   facto,   se   deslindó.   A   diferencia   de   lo   que  
sucedió  de  manera  recurrente  en  Nuevo  León  o  Michoacán,  donde  las  consignas  de  bandas  con  arraigo  eran  acatadas  por  sus  
bases   sociales,   nadie   de   El   Grullo   le   hizo   el   juego   al   asediado   y   recién   llegado   grupo   Jalisco   Nueva   Generación.   La  
convocatoria,  dicen  los  que  saben,  fue  operada  por  gente  de  un  ex  director  de  Seguridad  Pública  de  la  localidad,  quien  dejó  el  
cargo  en  cuanto  supo  que  la  Policía  Federal  había  detenido  a  un  hermano  suyo  señalado  como  presunto  jefe  de  plaza  de  la  
organización  en  Puerto  Vallarta.  
  
  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
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Milenio-   
  

:     
Florestán  
  
Cuando  desde  el  rencor  se  hizo  la  reforma  política  de  2007,  sus  autores  celebraron  lo  que  llamaron  el  fin  de  la  espotización  de  
las   campañas   y   acto   seguido   se   repartieron,   gratis,   30  millones   de   spots.   Eran   los   días   en   que   Santiago   Creel,   desde   el  
Senado,  no  superaba  el  no  haber  sido  candidato  panista,  Felipe  Calderón  era  Presidente,  el  PRD  no  digería  la  derrota  electoral  
de  su   candidato  Andrés  Manuel  López  Obrador,  venían  del  presidente   legítimo  de  México,  y  un  PRI,   vuelto  a  derrotar  con  
Roberto  Madrazo  como  candidato  presidencial,  lo  que  retrata  el  momento.  En  aquel  escenario  cambiaron  la  ley  a  la  medida  de  
sus  odios,  pero  ellos   siguieron   siendo   los  mismos,   solo  han   cambiado  de  posiciones.  Así   llegó   y  pasó  el   proceso  de  2012.  
López  Obrador  esgrimió  el  mismo  discurso  que  a  la  derrota  seis  años  antes,  el  PAN  se  dio  por  vencido  desde  la  campaña  con  
Josefina  Vázquez  Mota  y  el  PRI  recuperó   la  Presidencia  con  Enrique  Peña  Nieto.  Hoy,  estamos  ante   las  mayores  elecciones  
que  haya  tenido  este  país,  en  las  que  además  de  la  intermedia  federal  para  renovar  la  Cámara  de  Diputados,  están  en  juego  
por   primera   vez,   nueve  gobiernos   estatales   y   procesos   locales   en   17   estados   para   elegir   congresos   locales   y   presidencias  
municipales,  entre  otras,  de  las  ciudades  más  importantes  después  del  Distrito  Federal.  Pero  las  campañas,  como  los  políticos  
son  los  mismos,  son  igual  de  anodinas  y  repelentes.  Y  como  los  spots  son  gratis,  los  han  derrochado  en  ocurrencias,  no  hay  
promoción  de  ideas,  plataformas  ni  personajes,  dándose  la  paradoja  de  que  el  único  que  aparece  en  un  millón  de  anuncios,  
López  Obrador,  no  es  candidato,  pero  lo  será  desde  esta  campaña  para  la  presidencial  de  2018.  Lo  que  tengo  claro  es  que  el  
derroche  de  spots  es  un  ejercicio  tan  caro  como  inútil:  no  veo  a  un  solo  ciudadano  cambiar  su  intención  de  voto  por  un  spot.  
Y  a  muchos  ni  siquiera  los  llevará  a  votar.     
RETALES  
OSO.   Le   comentaba   que   en   la   comida   que   el   embajador   de   España   en   México   organizó   el   viernes   con   directivos   de   40  
empresas  hispanas  y  Luis  Videgaray,  el  representante  de  OHL  litigó  su  caso  en  la  mesa  ante  la  sorpresa  de  todos.  Videgaray  
no  hizo  comentarios.  Ese  director  general  de  OHL  es  Sergio  Hidalgo  Monroy,  director  del  Issste  de  2006  a  2010.  Antes   fue  
oficial  mayor  de  Hacienda;;  
DECESO.  Muy   triste   la  muerte  de  Sebastián  Lerdo  de  Tejada.  El   viernes  por   la   tarde  se  sintió  mal,   lo   llevaron  al  Hospital  
López  Mateos  y  allí  falleció  víctima  de  un  infarto  masivo.  Tenía  48  años;;  y  
TRIBUNAL.  El  Tribunal  Electoral  del  DF  declaró  que  los  candidatos  del  PRD,  Víctor  Romo,  a  diputado,  y  David  Razú,  a  jefe  

y  multó  a  candidatos  y  partido.  No  se  atrevió  a  más.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que   durante   varias   horas   se   reunió   el   Grupo   de   Expertos   Independientes   de   la   Comisión   Interamericana   de   Derechos  
Humanos   con   el   titular   de   Gobernación,   Miguel   Ángel   Osorio   Chong,   además   del   subsecretario   de   Derechos   Humanos,  
Roberto  Campa.  Ahí  solicitaron  hablar  con  integrantes  del  Ejército,  respuesta  que  recibirán  en  los  próximos  días.  Además,  los  
expertos  de   la  CIDH  podrán  ver  esta  misma  semana  en  Tepic  a  María  de   los  Ángeles  Pineda,  esposa  de  José  Luis  Abarca,  
quien  fuera  presidente  municipal  de  Iguala.  
  
Que  ante  la  magnitud  de  los  daños  que  causó  el  tornado  en  Ciudad  Acuña,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  decidió  acudir  
personalmente,  no  obstante   las   visitas  de  Estado  programadas   con   los  mandatarios  de  Finlandia   y  Brasil.   Por  ello,  apenas  
concluyó   la   comida   que   ofreció   a   su   homólogo   finlandés,   Sauli   Niinistö,   salió   de   Palacio   Nacional   y   viajó   a   Coahuila  
acompañado  del  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong;;  los  de  Sedena  y  Semar,  Salvador  Cienfuegos  y  Vidal  
Soberón,  respectivamente,  así  como  el  director  de  la  CFE,  Enrique  Ochoa.  
  
Que  el  que  anda  envalentonado  es  el  presidente  del  PRI,  César  Camacho,  quien  se  dio  vuelo  el  fin  de  semana.  En  Chihuahua,  
tierra  natal  de  Gustavo  Madero,  dijo  que  el  líder  del  PAN  no  ganará  ni  en  su  casilla;;  en  Sonora  señaló  que  la  gente  ya  quiere  
que   se   vaya   el   gobernador   Guillermo   Padrés   y   no   desea   para   nada   la   llegada   de   Javier   Gándara.   Para   cerrar,   en   Baja  
California  Sur  acusó  a  las  autoridades  de  no  querer,  no  saber  y  no  poder  con  el  paquete.  
  
Que  los  líderes  de  taxistas  que  organizaron  las  protestas  contra  las  empresas  Uber  y  Cabify  en  la  Ciudad  de  México  lograron  
unificar  opiniones,  pero  en  su  contra.  
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Resulta  que  en  las  redes  se  viralizó  el  tema  con  la  etiqueta  #UberSeQueda  y  a  favor  se  manifestaron  la  coordinadora  de  la  
estrategia   digital   del   gobierno   federal,   Alejandra   Lagunes;;   el   senador   panista   Francisco   Búrquez,   el   subsecretario   de   la  
Semarnat  Rafael  Pacchiano,  la  actriz  Gabriela  de  la  Garza  y  así  por  el  estilo.  
  
Que   en   Querétaro,   el   PAN   realiza   ajustes   de   último   momento   para   el   cierre   de   campaña   de   su   candidato   Francisco  
Domínguez,  el  fin  de  semana.  Y  es  que  aseguran  que  se  les  han  negado  diversos  inmuebles,  incluido  el  estadio  Corregidora.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Momento  brasileño:  Antes  del  mexicano  tuvimos  el  momento  brasileño.  El  gigante  sudamericano  parecía  listo  para  dar  un  
importante   salto   hacia   delante.   En   lugar   de   eso   hoy   vemos   estancamiento.   Fernando   Henrique   Cardoso   logró   la   reforma  
petrolera  en  los  años  noventa  cuando  en  México  la  clase  política  se  negaba  a  hacerla.  En  sus  años  como  Presidente,  de  2003  
a  2011,  Lula  llenaba  los  auditorios  del  mundo  con  su  discurso  de  crecimiento  económico  con  igualdad.  El  gobierno  brasileño  
logró  lo  que  parecía  imposible  en  Latinoamérica:  cobrar  impuestos  a  nivel  de  país  desarrollado.  La  carga  tributaria  de  Brasil  
subió  de  32.5  por  ciento  del  producto   interno  bruto  en  2001  a  38.3  por  ciento  en  2011,  contra  19.5  por  ciento  de  México  
(Cepal).  Mucho  del  dinero  se  utilizó  para  financiar  programas  sociales.  La  economía  cerrada  generaba  empleos  y  lanzaba  el  
mensaje  de  que   la  apertura  comercial  de  países  como  México  era  un  error.  Dilma  Rousseff,   sucesora  de  Lula,  no  sólo  era  
mujer  y  había  colaborado  estrechamente  con  Lula  sino  que  en  el  pasado  había   sido  guerrillera  y  torturada  en  la  cárcel.  Era  
una  heroína.  Brasil  adquiría  una  creciente  relevancia  internacional.  El  país  era  tan  rico  que  pidió  y  logró  las  sedes  de  la  Copa  
del   Mundo   de   Futbol   de   2014   y   de   los   Juegos   Olímpicos   de   2016.   Las   cosas,   sin   embargo,   han   cambiado   de   manera  
dramática.  "El  crecimiento  económico  de  Brasil  ha  descendido  de  4.5  por  ciento  en  2006-10  a  2.1  por  ciento  en  2011-14  y  a  
0.1   por   ciento   en   2014.   La   inflación   continúa   alta   en   6   por   ciento"   (Banco  Mundial,   "Brazil  Overview").   La   idea  de  que  el  
crecimiento  de  principios  del  siglo  fue  consecuencia  de  las  buenas  políticas  económicas  del  gobierno  ha  caído  por  tierra.  Hoy  
es  claro  que  se  debía  a   los  altos  precios  de   las  materias  primas.  Las  medidas  que  en  un  momento  parecieron  sustento  de  
prosperidad  hoy   lo  son  de  falta  de  productividad.  La  reforma  petrolera   fue  positiva  y  permitió  que  Petrobras  aumentara  su  
producción  de  manera   importante;;  pero  aunque  permitió   inversión  privada  en   la  empresa,  mantuvo  un  sistema  que  dejaba  
control   absoluto   al   gobierno   y   que   fue   origen   de   importantes   actos   de   corrupción.   El   aumento   en   la   presión   fiscal   ha  
debilitado   la   economía.   Brasil   sigue   teniendo   un   flujo   muy   importante   de   inversión   extranjera   directa,   en   parte   por   su  
proteccionismo  comercial,  que  obliga  a  tener  plantas   locales,  pero   las  empresas  brasileñas  pequeñas,  que  forman  la  mayor  
parte  de  la  economía  y  crean  la  mayoría  de  los  empleos,  tienen  pocas  posibilidades  de  prosperar  ante  esta  carga  tributaria.  La  
economía  cerrada  crea   la   ilusión  de  crecimiento,  pero  en  realidad  es  un   lastre.  Mientras   los  precios  de   las  materias  primas  
estuvieron   altos,   y   China   compraba   todo  mineral   o  metal   disponible,   la   pérdida   de   competitividad   quedó   oculta.   Ahora   el  
déficit  de  cuenta  corriente  se  ha  ampliado  de  2.1  por  ciento  del  PIB  en  2011  a  4.2  por  ciento  en  2014  (Banco  Mundial).  Dilma  
Rousseff,   quien  hoy   visita  México,   logró   su   reelección   en   2014,   pero   no   con   la   amplitud   que   esperaba.  Obtuvo  41.59  por  
ciento  de  la  votación  en  la  primera  vuelta  y  derrotó  en  la  segunda  al  socialdemócrata  Aécio  Neves  por  51.64  contra  48.36  por  
ciento.   En   los   últimos   tres   años,   sin   embargo,   la   Presidenta   ha   enfrentado  manifestaciones   generalizadas,   organizadas   en  
muchos  casos  por  los  líderes  de  una  izquierda  activista  a  la  que  ella  perteneció  toda  la  vida.  La  presidenta  Rousseff  es  una  
mandataria  pragmática.  Ha  entendido  que  tiene  que  enmendar  el  rumbo  del  país  y  está  tomando  medidas  para  hacerlo.  Los  
problemas  de  Brasil,  sin  embargo,  son  de  fondo.  Una  economía  no  puede  crecer  en  el   largo  plazo  con  altos   impuestos,  un  
gasto  gubernamental  excesivo  e  improductivo  y  una  economía  cerrada.  El  modelo  brasileño  ha  demostrado  ser  un  ejemplo  de  
lo  que  no  debemos  hacer.  
DF  asfixiado  
Los  taxistas  trataron  ayer  de  presionar  al  gobierno  capitalino  para  prohibir  Uber  asfixiando  la  Ciudad  de  México.  Para  mí  es  
una  razón  más  de  por  qué  hay  que  mantener  y  fortalecer  servicios  como  el  de  Uber.  
    
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   

Dejen  en  paz  a  Uber:  Vaya  relajo  que  se  armó  ayer  en  diversas  zonas  de  la  Ciudad  de  México  por  los  taxistas  protestando  
en  contra  de  servicios  como  Uber.  Como  se  sienten  amenazados,  y  vaya  que  deben  sentirse  así,  los  taxistas  demandan  que  el  
gobierno  capitalino  prohíba  o  por  lo  menos  regule  a  Uber.  Ojalá  que  las  autoridades  no  cedan  y  dejen  en  paz  este  servicio  
que,  gracias  a  las  nuevas  tecnologías,  ha  transformado  el  mercado  de  la  transportación  privada  en  las  ciudades.  La  historia  de  
este  mercado  es  tan  vieja  como  las  urbes  y  la  aparición  de  las  carrozas  de  caballos.  En  1635,  el  Parlamento  británico  aprobó  
la  primera  ley  que  legalizaba  y  regulaba  este  servicio  en  Londres.  ¿Por  qué  se  necesitaba  dicha  regulación  que  luego  se  fue  
afinando   y   sofisticando   para   los   vehículos   automotores?   ¿Para   qué   se   necesita   una   licencia   especial   para   operar   en   este  
mercado?  Partamos  de   la  situación  de  que  existe  un   individuo  que  demanda   trasladarse  de  un   lugar  a  otro  y  un  oferente  
dispuesto  a  llevarlo  en  su  vehículo.  ¿Por  qué  no  se  pueden  poner  de  acuerdo  los  dos  y  ya?  ¿Para  qué  se  tiene  que  meter  el  

no  existe  información  perfecta.  El  productor  cuenta  con  más  elementos  informativos  que  el  consumidor,  de  ahí  la  asimetría.  
Digamos  que  hubiera  un  mercado  libre  de  taxistas.  Como  consumidor  yo  no  sabría  si  estoy  tomando  un  coche  manejado  por  
un   conductor   decente   o   uno   que  me   va   a   timar   o,   en   el   extremo,   secuestrar.   Lo   único   que  me   puede   dar   certeza   es   la  
certificación   por   parte   del   Estado.   Para   eso   sirven   las   placas   que   se   les   otorga   a   los   taxistas   quienes,   a   cambio   de   este  
permiso,   están   obligados   a   cobrar   ciertas   tarifas   y   proveer   el   servicio   con   cierta   calidad.   Deben   proveer   seguridad   a   los  
pasajeros   y   a   los   otros   vehículos   que   circulan   por   la   vía   pública   (están   obligados   a   tener   un   seguro   para   pagar   daños   a  
terceros).  Uber   ha   revolucionado   este  mercado  porque   resolvió,   a   través   de   la   tecnología,   el   problema  de   asimetría   en   la  
información.   Ya   no   necesitamos,   por   tanto,   la   regulación   del   Estado.   La   empresa   es   la   que   certifica   a   sus   afiliados   y   los  
consumidores  califican  a  los  coches  y  choferes  en  cada  viaje.  Los  pueden  premiar  con  cinco  estrellas  o  castigar  con  ninguna.  
Si  un  auto  consistentemente  tiene  bajas  calificaciones,  lo  retiran  de  la  flota.  Todos  los  autos  de  Uber  cuentan,  además,  con  
los  respectivos  seguros,  emiten  facturas  conforme  a   la   ley  y   las   tarifas  que  cobran  son  conocidas  y  generalmente   fijas  (en  
algunos  momentos  dependen  de  la  oferta  y  demanda:  si  hay  pocos  autos  disponibles  en  una  zona,  sube  el  precio  y  el  cliente  
tiene  que  dar  su  visto  bueno).  Hay  otra  razón  por   las  que   los  gobiernos  regulan  a   los   taxis.  Si  dejamos  este  negocio  a   las  
fuerzas  del   libre  mercado  se  corre  el  riesgo  de  que  la  vía  pública  se  sature  de  coches  tratando  de   levantar  a  pasajeros.  La  
teoría  económica  dice  que  una  sobre  oferta  de  taxis  eventualmente  llevará  a  una  caída  de  los  precios  lo  cual  hará  que  muchos  
taxis   se   salgan   del   mercado   para   llegar   a   un   equilibrio   entre   oferta   y   demanda.   Pero   en   la   práctica   este   proceso   puede  
tardarse  y  generar  un  mercado  desordenado  que  afecte  las  vías  públicas.  De  ahí  la  necesidad  de  que  los  gobiernos  sean  los  
que  vayan  calibrando  la  oferta  y  la  demanda  expidiendo  cierto  número  de  placas  para  taxis.  Las  aplicaciones  de  Internet,  sin  
embargo,  hoy  también  pueden  resolver  este  tema.  Ya  no  se  trata  de  que  los  gobiernos  calibren  la  oferta  y  demanda  de  una  
ciudad.   Los   algoritmos  de   empresas   como  Uber   permiten   calcularla   en   tiempo   y   espacios.   La   acumulación  de   información  
produce  modelos  probabilísticos  muy  certeros  de  dónde  y  a  qué  hora  se  necesitan  más  servicios.  Ya  resulta  obsoleto  ir  con  el  

  única  regulación  
gubernamental  que  debería  haber  para  servicios  como  Uber  es  evitar  que  se  conviertan  en  monopolios.  Lo  que  se  requiere  es  
que   muchas   empresas   puedan   proveer   un   servicio   semejante.   Los   taxistas   tradicionales,   en   lugar   de   andarle   pidiendo   a  

aplicaciones   similares   a   Uber.   Pero,   claro,   en   México   lo  más   fácil   es   protestar   para   que   los   gobiernos   tiemblen   y   acaben  
protegiendo  a  los  que  no  quieren  competir  sino  quedarse  con  el  mercado.  

(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
El  territorio  perdido  
México  ha  perdido  una  parte  de  su  territorio.  Todo  indica  que  los  gobiernos  federal  y  capitalino  se  han  resignado  a  perder  el  
control  en  un  pequeño  espacio  del  territorio  nacional.  Por  más  de  un  mes  y  medio  Antorcha  Campesina  se  ha  apoderado  de  
una  de  las  avenidas  más  emblemáticas  del  país:  Bucareli.  El  plantón  que  mantienen  los  profesionales  de  la  protesta  no  sólo  
ha   generado   afectaciones   a   cientos   de   miles,   quizá   millones,   de   automovilistas,   sino   que   mantiene   ahorcados   los   pocos  
negocios   que   han   sobrevivido   a   este   y   otros   plantones   que   recurrentemente   son   instalados   en   esa   avenida   en   donde   se  
encuentra   la   sede   de   la   Secretaría   de   Gobernación.   En   1848,   tras   la   invasión   del   territorio   mexicano,   por   el   ejército  
estadounidense,   el   país   perdió   parte   de   su   territorio,   ahora   ha   sucedido   lo   mismo,   pero   frente   al   poderoso   ejército   del  

s  Córdova.  
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Se  crece  Silvano  
Muy  complacido  quedó  el  candidato  del  PRD,  Silvano  Aureoles,  con  la  encuesta  que  ayer  publicó  EL  UNIVERSAL,  y  en  la  que  
se  muestra  que  existe  un  empate  técnico  entre  él  y  su  adversario  del  PRI,  Ascensión  Orihuela.  La  satisfacción  de  don  Silvano  
no  fue  precisamente  por   los  números,  pues  asegura  que  sus  encuestas   le  dan  un  muy  amplio  margen  de  ventaja  sobre  el  
priísta.  Dice  que  la  encuesta  de  esta  casa  editorial  le  ayuda  en  tres  frentes:  el  primero,  para  que  su  equipo  no  se  confíe.  El  
segundo,   que   demuestra   que   la   candidata   del   PAN   se   desplomó,   según   él   por   haber   basado   su   campaña   en  mentiras   y  
acusaciones  que  al  final  del  día  se  cayeron.  Y  la  tercera,  que  le  demuestra  a  Chon  Orihuela  lo  riesgoso  que  puede  ser  tratar  
de   ganar   una   campaña   con   ataques   falsos   al   oponente.   Ya   envalentonado,   Aureoles   dice   que   ganará   la   elección   por   dos  
dígitos.  
  
Líderes  sindicales,  en  apoyo  a  Maricela  Velázquez  Sánchez  

  
Vaya  enemigos  que  se  echó  encima  el  gobernador  de  Morelos,  Graco  Ramírez.  Ayer  se  reunieron  en  Cuernavaca  el  dirigente  
de   la   FSTSE,   Joel   Ayala,   y   de   los   sindicatos   del   IMSS,  Manuel   Vallejo,   así   como  de   la   Secretaría   de  Salud,  Marco  Antonio  
García  Ayala,  y  del  ISSSTE,  Luis  Miguel  Victoria  Ranfla.  Los  líderes  sindicales  no  fueron  a  la  Ciudad  de  la  Eterna  Primavera  a  

candidata  priísta  para  la  alcaldía  de  esa  ciudad,  Maricela  Velázquez  Sánchez.  Nos  cuentan  que  Ayala  les  hizo  comprometerse  a  
los  dirigentes  de  esos  sindicatos  y  de  otros,  como  el  de  la  Secretaría  de  Hacienda  y  de  los  trabajadores  de  las  Cámaras  de  
Diputados  y  Senadores,  a  vigilar  el  proceso  para  no  permitir  la  intervención  de  don  Graco.  Y  a  los  líderes  sindicales  ¿quién  los  
cuida?  
  
Ven  pelea  cerrada  en  BCS  
El   ex   vocero   presidencial   y   candidato   plurinominal   a   diputado   federal,  David   López,   asegura   que   en  Baja  California   Sur   el  
barco  comienza  a  estabilizarse.  Don  David,  quien  es  el  delegado  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  PRI,  en  Baja  Sur,  dice  que,  
según  sus  encuestas,  el  candidato  tricolor  a  la  gubernatura,  Ricardo  Barroso  Agramont,  ya  se  encuentra  en  un  empate  técnico  
con  el  aspirante  panista,  Carlos  Mendoza  Davis.  Aunque  en  el  PAN  aseguran  que  la  ventaja  de  su  candidato  sobre  el  priísta  es  
clara,  ayer  don  Carlos  no  asistió  a  un  debate  en  el  que,  nos  aseguran,  se  había  comprometido  a  participar.  La  inasistencia  fue  
leída  de  inmediato  por  el  priísmo  como  una  señal  de  que  ante  lo  cerrado  de  la  competencia  Mendoza  Davis  decidió  rehuir  al  
intercambio  de  ideas  y  propuestas  con  Barroso.  En  un  par  de  semanas  se  verá  cuál  de  los  dos  barcos,  el  azul  o  el  rojo,  logró  
navegar.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
No  se  tentaron  el  corazón  para  dispararnos  
  
Todo  se  volvió  sospechoso  después  de  Tlatlaya.  Más,  si  el  saldo  del  viernes  22  de  mayo  en  Tanhuato  registra  que  42  de  los  
43  muertos  son  presuntos  criminales  del  Cártel  Jalisco  Nueva  Generación  y  sólo  uno  es  policía  federal.  Seguramente  en  las  
próximas  semanas  se  harán  reconstrucciones  sobre  esa  mañana  funesta,  y  quizá  pueda  desacreditarse  la  versión  de  la  Policía  
Federal   (PF).   Mientras   tanto,   la   narrativa   oficial   parece   lógica,   convincente.   Alguien   destrozado   por   el   rapto   de   sus   hijas  
adolescentes  corrió  el  riesgo  de  denunciar  las  atrocidades  de  un  grupo  de  60  a  70  personas  que  se  movía  a  sus  anchas  en  
esta  zona  de  la  frontera  Michoacán-Jalisco.  La  PGR  emitió  una  orden  de  investigación  a  la  PF,  que  estudió  y  resolvió  buscar  al  
grupo  criminal  en  un  rancho  que  habían  tomado  días  atrás  en  Tanhuato.  La  PF  avanzó  con  41  elementos  en  ocho  vehículos,  
cuatro  de  ellos  blindados.  Los  criminales  los  atacaron  en  una  carretera  y  trataron  de  esconderse  en  el  rancho.  Ahí  se  dio   el  
primer  enfrentamiento,  de  una  hora  y  diez  minutos  de  duración.  La  PF  lanzó  una  alerta  de  apoyo  y  arribaron  rápidamente  60  
policías  y  un  helicóptero  artillado  proveniente  de  una  base  en  Jalisco.  El  policía  que  murió  atendía  a  un  compañero  herido.  
Recibió      ¿No  hubo  una  
sola  ejecución?   No  hay  una  sola  ejecución,  lo  digo  categóricamente.  Se  actuó  con  mucha  precaución.  Nuestros  policías  lo  
hicieron   muy   bien.   En   la   versión   de   la   PF   se   detalla   el   armamento   de   alto   poder   de   los   criminales,   y   cómo   estaban  
desprevenidos,  dormidos  en   la  madrugada.  Aun  así,  desoyeron   las   invitaciones   a  deponer   las  armas  y   rendirse.  Hubo   tres  
detenidos.   Unos   20   habrían   escapado.   Parecería   una   venganza   por   el   ataque   del   1   de   mayo   en   Villa   Purificación,  
comisionado.   No   tenemos   una   filosofía   de   desquite,   de   venganza.   Fue   una   acción   de   inteligencia,   de   trabajo,   de  
persecución,   donde,   sin   ningún  miramiento,   los   grupos  de   la   delincuencia   organizada   enfrentaron   a   la   policía   y   este   es   el  
resultado.   Nuestras   fuerzas,   bien   entrenadas,   hicieron   uso   de   sus   facultades   para   defender   al   ciudadano.   El   parte   oficial.  
Criminales  que  asolaban  una  región.  Una  denuncia  ciudadana.  Una  orden  de  investigación  de  la  PGR.  Un  operativo  de  la  PF  
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lejos  de  zonas  pobladas.  Un  primer  y  segundo  enfrentamiento.  Un  saldo  de  42  a  uno.  Y  una  frase  del  comisionado  Galindo  
que  podría  convertirse  en  clásico:   No  se  tentaron  el  corazón  para  dispararnos.    
MENOS  DE  140.    
El  gobierno  del  presidente  Peña  Nieto  cocina  el  Programa  Nacional  Gastronómico.  Enjoy  your  dinner!  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   

LO   QUE   sorprende   en   el   caso   del   enriquecimiento   de   la   familia   del   gobernador   Rodrigo   Medina   no   es   que   haya   sido  
descubierto,  sino  que  ¡nadie!  se  haya  dado  cuenta  antes.    

MÁS  DE  UNO  se  pregunta  en  dónde  andan   la  Unidad  de   Inteligencia  Financiera  de   la  Secretaría  de  Hacienda,  el  SAT  y   la  
propia  Unidad  de  Análisis  Financiero  de  la  PGR  que,  se  supone,  serían  las  autoridades  interesadas  en  perseguir  a  quienes  se  
señala  de  esconder  y  lavar  sus  ingresos  por  alguna  razón.    

TUVO   QUE   ser   un   ex   priista,   Aldo   Fasci,   el   que   revelara   el   entramado   bajo   el   cual   presuntamente   opera   el   consorcio  
financiero-empresarial  de  los  Medina,  que  llega  hasta  cuentas  imposibles  de  rastrear  en  las  Islas  Caimán.  

ANTE   la   evidente   indiferencia   de   las   dependencias   mexicanas,   el   expediente   llegará   a  manos   de   autoridades   de   Estados  
Unidos.  Y  allá-una  vez  más-será  donde  nos  enteremos  de  lo  que  se  perdió  por  acá.  

EL  ARSENAL  de  marrullerías  del  Partido  Verde  parece  no  tener  fin.  En  Chiapas  se  acaban  de  quedar  con  el  ojo  cuadrado  al  ver  
la  más  reciente  de  sus  chicanadas  a  la  normatividad  electoral.  

RESULTA  QUE  el  PVEM  postuló  a  Luis  Fernando  Castellanos  Cal  y  Mayor  como  candidato  a  diputado  federal  plurinominal,  con  
unció!  

RESULTA  que  el   también  diputado   local   con   licencia  ahora   fue  postulado  por  el  mismo  Partido  Verde  como  candidato  a   la  
alcaldía  de  Tuxtla  Gutiérrez,  elección  que  se  llevará  a  cabo  hasta  el  19  de  julio.  

ES  DECIR,  Castellanos  Cal  y  Mayor  ya  les  lleva  ventaja  a  sus  contendientes  pues  estuvo  anunciándose  todo  este  tiempo  ante  
el  electorado  chiapaneco,  lo  que  ha  llevado  a  un  ciudadano  a  interponer  una  solicitud  ante  el  INE  para  conocer  cuántos  spots  
se  transmitieron,  con  lo  que  se  podrá  conocer  la  dimensión  de  la  transa.  

QUIENES  saben  cómo  se  mueven  las  cosas  en  aquel  estado  dicen  que  Castellanos  Cal  y  Mayor  es  uno  de  los  consentidos  del  
gobernador  Manuel  Velasco,  lo  que  explica  que  se  le  den  ese  tipo  de  privilegios.  

Y  AHORA  le  tocó  a  Ricardo  Monreal:  el  zacatecano  fue  exhibido  cuando  en  una  conversación  privada  pedía  confeccionar  un  
contrato  simulado  para  cuadrar  sus  gastos.  

SI  YA  de  por  sí  el  hecho  es  grave,  lo  es  más  el  espionaje  telefónico  del  que  fue  objeto  el  candidato  de  Morena,  pues  no  se  
trata  de  un  hecho  aislado,  sino  de  una  práctica  que  se  ha  vuelto  habitual  en  la  política  nacional,  especialmente  la  capitalina.  

LOS  AUDIOS,  grabados  de  manera   ilegal   a   los  distintos   candidatos,   se   intercambian   como  si   fueran  estampitas  del   álbum  
Panini.  Nadie  parece     

EN  EL  CASO  del  Distrito  Federal,  no  sólo  los  opositores  sino  también  algunos  funcionarios,  cuando  se  les  pregunta  quién  es  el  
  el  Antiguo  Palacio  del  Ayuntamiento.  ¿Por  qué  

será?  
  
(Redacción,  página  10)  
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Crónica-   
  
El  PVEM,  bajo  las  faldas  del  Congreso  
  
El  PVEM  encontró  en  el  Congreso  de  la  Unión  todos  los  agujeros  necesarios  para  violar  la  ley  y  todo  el  blindaje  político  para  
permanecer  impune.  Desde  el  29  de  diciembre  del  año  pasado,  la  Sala  Regional  Especializada  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  
Judicial  de   la  Federación  dio  vista  a   la  Contraloría  de   la  Cámara  de  Diputados  de  violaciones  a   la   ley  de  dos  diputados  del  
PVEM.  La  citada  sala  del  TEPJF  determinó  que   los  diputados  Enrique  Aubry  de  Castro  y  Ana  Lilia  Garza  Cadena  violaron   la  
Constitución  al  publicitar  sus  informes  de  labores  fuera  de  su  ámbito  de  responsabilidad.  Dos  meses  y  medio  después,  el  10  
de  marzo  de  este  año,  la  misma  sala  del  TEPJF  turnó  a  la  Contraloría  del  Senado  un  aviso  en  el  sentido  de  que  los  senadores  
del  PVEM,  Ninfa  Salinas  y  Carlos  Alberto  Puente  Salas,  violaron  la  Constitución  en  forma  similar  a  como  hicieron  los  diputados.  
En   el   caso   de   los   senadores,   se   agregaba   el   hecho   de   que   en   la   publicidad   de   sus   supuestos   informes   de   labores   se  
apropiaron  indebidamente  el  programa  institucional  de  apoyo  a  los  derechohabientes  del  IMSS  y  del  ISSSTE  con  vales  para  
medicinas.  Ni  la  Contraloría  de  la  Cámara  de  Diputados  ni  la  del  Senado  iniciaron  procedimientos  administrativos  en  contra  de  
los  legisladores  señalados  por  el  máximo  tribunal  electoral  del  país.  De  acuerdo  con  la  Ley  Orgánica  del  Congreso  de  la  Unión,  
los  titulares  de  las  contra

   En   el   caso   específico   de   los   legisladores,   las   contralorías   no   pueden   sancionarlos  
directamente,   pero   si   detectan   irregularidades   o   conductas   contrarias   a   la   ley   pueden   presentar   denuncias   ante   la   Mesa  
Directiva   o  en   su   caso,   si   lo  amerita,   ante  el  Ministerio  Público,  para   iniciar  procedimientos  de  desafuero.  En   realidad,   las  
contralorías   de   las   dos   cámaras   del   Congreso   son  meras   figuras   decorativas,   sujetas   a   la   voluntad   de   quienes   ejercen   el  
poder,  es  decir,  de  los  coordinadores  de  los  principales  grupos  parlamentarios.  Si  las  contralorías  no  han  movido  un  dedo  para  
iniciar  procedimientos  administrativos  en  contra  de   los  diputados  y  senadores  del  PVEM  señalados  por  el  TEPJF,  es  porque  
alguien,  desde  las  cúpulas  legislativas,  protege  a  la  Banda  del  Tucán.  
OFF  THE  RECORD  
CUEVA  DEL  LOBO  
El   candidato   del   PRD   a   jefe   delegacional   en   Gustavo   A.   Madero,   Víctor   Hugo   Lobo,   hace   de   las   suyas.   Un   grupo   de  
brigadistas,  conocido  como  Los  Lobos,  sale  en  las  noches  a  retirar  de  las  calles  toda  la  propaganda  de  los  candidatos  de  los  
partidos  distintos  al  PRD.  La  manada  de  Lobos  tiene  especial  interés  en  quitar  la  propaganda  de  MC.  ¿Por  qué  será?  
FANTASMA  EN  TLALPAN  
Un  premio  a  quien  localice  a  la  candidata  de  Morena  a  la  jefatura  delegacional  de  Tlalpan,  Claudia  Sheinbaum.  No  se  le  ve  en  
las   calles   ni   en   las   plazas,   y  mucho  menos   en   los   recorridos   casa   por   casa.   Su   apuesta   es   el   efecto   López  Obrador   y   las  
denuncias  mediáticas.  Así  va  a  estar  difícil.  
  
(José  Contreras,  página  09)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
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